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A Prefeitura de Torres através 
da Secretaria de Cultura e do Es-
porte, divulgou na sexta-feira (23) 
o resultado preliminar do Edital de 
Chamamento Público nº01/2023, 
referente a ‘Lei Paulo Gustavo em 
Torres. O presente Edital abrange 
diversas áreas da cultura, tendo 
10 projetos que receberão valores 
R$6.000 e  outros 14 projetos que 
receberão valores de R$2.800 em 
Torres.

Os selecionados serão contem-
plados para celebrar o termo de 
execução cultural no município 
de Torres. Cabe ressaltar que este 
é um resultado provisório, e caso 
haja dúvidas ou contestações, os 
proponentes tem o direito de in-
terpor recurso.

Os selecionados podem ser 
conferidos no link - https://tor-
res.rs.gov.br/wp-content/uplo-

ads/2024/02/Edital-Resultado-
-Preliminar-LPG.pdf 

Resultado é preliminar
Conforme as diretrizes estabe-

lecidas no Edital, os recursos de-
vem ser encaminhados à Diretoria 
de Cultura, responsável pelo pro-
cesso de seleção. Aos envolvidos, 
a Prefeitura de Torres  destaca que 
se utilize o endereço eletrônico: 
cultura@torres.rs.gov.br. Alter-
nativamente, é possível realizar o 
protocolo presencial na Prefeitura 
Municipal de Torres, localizada na 
Rua José A. Picoral, nº 79 – Bairro 
Centro, CEP 95560-000, no primei-
ro andar, no horário das 13h às 
17h. “Reforçamos que o resultado 
atual é preliminar e está sujeito a 
alterações após a análise dos re-
cursos interpostos. A transparên-
cia e a lisura do processo são prio-

ridades, e toda a equipe envolvida 
na seleção está comprometida em 
garantir um processo 
justo e democráti-
co”, ressalta a muni-
cipalidade.

Para auxiliar no 
processo de inter-
posição de recur-
so, os proponentes 
podem solicitar por 
e-mail o Resumo de 
Avaliação de Mérito 
Cultural dos Proje-
tos. Esse documento 
conterá a pontua-
ção atribuída e as 
considerações dos 
pareceristas exter-
nos, proporcionando 
uma visão mais clara 
sobre a avaliação do 
seu projeto. “A Pasta 

agradece a participação de todos 
os proponentes e reitera o com-

promisso com o fortalecimento e 
fomento da cultura em Torres”.
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CULTURA

Após quase 2 anos, Cineclube Torres volta 
à sua programação

Finalmente o Cineclube Torres, 
recentemente agraciado em Torres 
com o prêmio trajetória cultural no 
edital da Lei Paulo Gustavo e pre-
miado pelo Edital Federal de Pontos 
de Cultura Sergio Mamberti, vai ter 
a possibilidade de retomar a sua 
programação continuada.

A última sessão do Cineclube 
Torres havia ocorrido em maio de 
2022, no Museu Histórico de Torres 
(museu que, desde o mesmo maio 

de 2022, encontra-se fechado, por 
problemas estruturais). “Em ausên-
cia de disponibilidade de um espa-
ço público e sem qualquer perspec-
tiva real quanto a isso, a solução foi 
montar uma pequena sala audio-
visual equipada, com lotação limi-
tada a 20/25 pessoas, num espaço 
gentilmente cedido pela escola Up 
Idiomas”, ressalta o idealizador do 
Cineclube Torres, Tommaso Motti-
roni.

A sala está localizada junto à es-
cola, com acesso direto pela calça-
da, na Rua Cincinato Borges n. 420, 
quase esquina com a Rua Manuel 
Fortunato de Sousa, e será deno-
minada “Sala Audiovisual Gilda e 
Leonardo”, em homenagem a um 
casal cineclubista, originário do Chi-
le que marcou a história da associa-
ção cineclubista ao longo da última 
década, Gilda Contreras e Leonardo 
Orozco (este último in memoriam).

Divulgado resultado preliminar da Lei Paulo Gustavo para diversas áreas da cultura em Torres 

Cineclube Torres retoma na segunda (04) a sua programação com o tradicional ciclo de filmes Ibero-Americanos, inaugurando 
sala audiovisual em parceria com a escola Up Idiomas.

Retorno com Ciclo de Filmes de Expressão Ibero-Americana
As atividades do Cineclube Torres 

recomeçarão no dia 4 de março às 
20 horas (a tradicional segunda ci-
neclubista) com a sessão inaugural 
de mais uma edição, a 10ª, do Ciclo 
de Filmes de Expressão Ibero-Ame-
ricana.

O filme de abertura, alusivo ao 8 
março, Dia Internacional da Mulher, 
é o filme brasileiro “Em Três Atos” 
dirigido por Lúcia Murat, da qual já 
exibimos em passado várias obras, 

um filme que mistura ficção e não-
-ficção contando a história de duas 
bailarinas, com Nathália Timberg e 
Andréa Beltrão narrando poemas de 
Simone de Beauvoir.

Pela crítica (Leonardo Ribeiro do 
Papo de Cinema) "Com o auxílio de 
um ótimo trabalho de edição e fo-
tografia, o jogo experimental da ci-
neasta ganha em naturalidade e en-
cantamento”, nisto lembrando outro 
filme da Lucia Murat, Que Bom Te 

Ver Viva (1989), sobre o trauma da 
ditadura militar brasileira.

Nesta obra o tema é diferente, 
Maria Alice Poppe e Angel Vianna 
dão vida a duas bailarinas, uma está 
no auge de sua carreira e a outra 
aos 85 anos, elas ensaiam passos 
de dança contemporânea em uma 
atmosfera que narra os processos 
de vida e morte e o encarar o ato de 
envelhecer.

O ciclo de filmes, exibidos sem-

pre nas segundas-feiras até final de 
abril, prevê 11 filmes, alternando 
filmes brasileiros a filme de países 
latino-americanos e representa a 
décima edição de uma mostra que 
tradicionalmente ocupa a progra-
mação de verão do cineclube desde 
o início das atividades.

Desde 2012 o Cineclube Torres 
afirma com esta programação es-
pecial a importância da reflexão so-
bre a complexa identidade cultural 

Ibero-Americana, particularmente 
interessante no Rio Grande do Sul, 
um lugar de confluência e de sínte-
se das diretrizes fundamentais que 
compõem esta peculiar expressão 
cultural e fílmica.

A organização das sessões é do 
Cineclube Torres, Associação sem 
fins lucrativos, Ponto de Cultura pela 
Lei Cultura Viva, em atividade desde 
2011, contando com a colaboração 
e o patrocínio da Up Idiomas Torres.



A FOLHA 3Sexta-Feira, 1 de Março de 2024TORRES 

Vereador torrense compartilha experiência própria após ter contraído dengue

Na sessão da Câmara de Vereado-
res realizada na segunda-feira (27 de 
fevereiro), o vereador Gibraltar ‘Gimi’ 
Vidal(PP) utilizou sua tribuna para 
externar uma situação que vêm pre-
ocupando a comunidade, e vivencia-
da recentemente por ele. É que Gimi 
contraiu dengue. Ele é um dos poucos 
torrenses que já foram contaminados. 

“Prefiro ter 10 Covides do que uma 
Dengue”, desabafou o vereador, após 
narrar os sintomas da doença endê-
mica pela qual ficou 10 dias acamado 
(dores no corpo, pressão e dor na ca-
beça e fadiga geral). “Mas tive satisfa-
tória experiencia de assistir o pessoal 
da Vigilância Sanitária da prefeitura 
de Torres atuando no meu caso, o que 

me surpreendeu positivamente”, con-
tinuou o vereador. Conforme narrou 
na tribuna, o pessoal realizou inspe-
ção em possíveis focos de mosquitos 
em sua residência e arredores, além 
de catalogar o caso para ser incorpora-
do ao programa de combate à prolife-
ração da doença através do mosquito 
transmissor do vírus. 

Fábio da Rosa desabafa sobre falta de cuidados dos cidadãos
O vereador Fábio da Rosa (PP), 

também falou sobre a situação da 
dengue em Torres. Mas ele lamen-
tou especificamente as constata-

ções que teve, sobre o manejo dos 
imóveis pelos habitantes de Torres 
no que se refere a este problema.  
Reclamou da falta de cuidados   

para a eliminação de focos de re-
produção do mosquito Aedes ae-
gypti, por sua avaliação, muito mal 
feito na maioria dos casos.  “Lamen-

to a pouca importância que os cida-
dãos estão dando aos necessários 
cuidados para combater o mosqui-

to da Dengue (eliminando a águas 
parada de vasos, reservatórios de 
água, jardins, etc) ”, afirmou .

Projeto de lei da vereadora Carla Daitx homenageia delegado Ari Raupp
A vereadora Carla Daitx encami-

nhou neste mês, um projeto de lei 
que denomina via pública no Lotea-
mento Torres Zona Nova, em home-
nagem ao Delegado Ari Raupp, figura 
pública que teve uma trajetória de 
vida dedicada à segurança pública do 
município de Torres.

“Era figura reconhecida e respei-
tada nos meios políticos e sociais tor-
renses, possuindo uma extensa folha 
de bons serviços prestados à comuni-
dade, quer na função policial, quer na 
esfera pública, com diversas condeco-
rações e reconhecimentos da socie-
dade torrense. A denominação é um 
reconhecimento por seu importante 
contribuição no município. Além dis-

so, vem a atender um pedido especial 
da família feito à vereadora, com a 
aprovação de moradores da referida 
rua”, ressalta Carla Daitx.

Sobre Ari Raupp
Inicialmente era Guarda Civil Mu-

nicipal em Torres e, posteriormente 
tornou-se Policial Civil, passando pe-
los cargos de Investigador de Polícia 
em Mostardas e Torres, de Escrivão 
de Polícia em Torres e, por fim, Dele-
gado de Polícia em Gaurama, Bento 
Gonçalves, Novo Hamburgo, Torres, 
além da Delegacia Regional de Polí-
cia de Osório, onde comandou todo 
o Litoral Norte do Estado, de Torres a 
Tavares e de Santo Antônio da Patru-

lha a Osório. Todos esses cargos com 
aprovação em concursos públicos.

Ari Raupp formou-se em Direi-
to e Técnico em Contabilidade. Foi 
professor e diretor da Academia de 
Polícia Civil, secretário e conselheiro 
do Conselho Superior de Polícia. Apo-
sentou-se como Delegado de Polícia 
de 4ª classe no posto de Delegado 
Regional.

Após sua aposentadoria, passou 
a integrar os meios políticos locais, 
onde obteve destacada atuação na 
condução do atual Partido Progres-
sista, o qual foi presidente e secretá-
rio. Atuou também na Administração 
Municipal como secretário de Admi-
nistração.

Gimi contraiu doença e ficou 10 dias acamado. “Prefiro 10 Covid-19 do que uma Dengue”, opinou o parlamentar, que elogiou 
tratamento pela Vigilância Sanitária local. Fábio da Rosa, por sua vez,  pediu mais precaução dos moradores

Torres é o segundo município do Litoral Norte com mais domicílios ligados à rede de esgoto

A proporção de domicílios com acesso 
à rede de coleta de esgoto no Brasil chegou 
a 62,5% em 2022, simbolizando aumento 
em relação a 2000 (44,4%) e 2010 (52,8%). 
Os dados são do Censo Demográfico 2022 
e revelam que as duas soluções de esgo-
tamento sanitário mais comuns no Brasil 
eram por “Rede geral ou pluvial” (58,3%) 
e "Fossa séptica ou fossa filtro não ligada 
à rede" (13,2%), solução individual não 
ligada à rede, mas considerada adequada 
pelo Plano Nacional de Saneamento Básico 
(PLANSAB). “Fossa séptica ou fossa filtro li-
gada à rede” representou 4,2%. Por outro 
lado, 49,0 milhões de pessoas (24,3%) 

ainda usavam recursos precários de esgo-
tamento sanitário no Brasil.

As informações foram publicadas dia 23 
de fevereiro pelo IBGE na divulgação “Cen-
so 2022: Características dos domicílios - 
Resultados do universo”. Considerando as 
três formas adequadas segundo o PLAN-
SAB (Rede geral ou pluvial, fossa séptica 
ou fossa filtro ligada à rede e fossa séptica 
ou fossa filtro não ligada à rede), ou seja, 
quem vivia em domicílios com esgotamen-
to por rede coletora ou fossa séptica, os 
valores foram de 59,2% em 2000, 64,5% 
em 2010 e 75,7% em 2022. Os 24,3% (49,0 
milhões de pessoas) restantes viviam num 

total de 16,4 milhões de domicílios com so-
luções de esgotamento sanitário precárias. 

Panorama em Torres e no Litoral 
Norte do RS

No Litoral Norte gaúcho, o Censo verifi-
cou que a cobertura de esgoto tratado ain-
da é bastante baixa. Por outro lado, quase 
100% da população tem acesso à água 
tratada e coleta de lixo, a maior parte da 
população tem banheiro em sua residên-
cia. Em Torres, por exemplo, 99,73% dos 
domicílios têm banheiro de uso exclusivo, 
81,78% são abastecidos de água pela rede 

geral e 99,79% tem coleta de lixo. Já em Ar-
roio do Sal são 99,82% dos domicílios com 
banheiro de uso exclusivo, 68,04% abaste-
cidos de água pela rede geral e 99,75% tem 
coleta de lixo.

Em relação a conexão dos domicílios 
à rede de esgoto no Litoral Norte, Torres 
aparece em segundo lugar entre os muni-
cípios do Litoral Norte, conforme o Pano-
rama do Censo 2022. Osório, com 51,21% 
dos domicílios conectados à rede de es-
goto figura em destaque na região, com 
Torres logo atrás (tendo 48,1% do esgoto 
recolhido até 2022). Além disso, Capão da 
Canoa tem 30,76% dos imóveis ligados à 

rede de esgoto. 
Vários municípios da região, principal-

mente os com menores população, ainda 
apresentam déficit em relação as ligações 
as redes de esgoto, de acordo com o Pa-
norama do Censo 2022. Em Arroio do Sal, 
por exemplo, os dados recolhidos apon-
tam apenas 3,38% de dos imóveis ligados 
a rede de esgoto, enquanto em Três Ca-
choeiras são 12,94%; já Tramandaí tem 
17,69% dos domicílios ligados a rede de 
esgoto e Xangri-lá, 14,34% .

Os dados atualizados podem ser con-
feridos pelio website - https://censo2022.
ibge.gov.br/panorama/

Conforme Panorama do Censo 2022, Maioria dos domicílios do Litoral Norte tem água tratada, coleta de lixo e banheiro nas residências, 
mas grande parte ainda não estão ligadas a rede de esgoto

Torres já teve 11 casos confirmados de dengue nos 2 
primeiros meses de 2024

Até esta última quinta-feira, 29 de 
fevereiro, a Prefeitura de Torres registrou 
11 casos oficiais de Dengue na cidade. A 
Prefeitura alerta à população em geral, 
para conferir nos pátios possíveis pontos 
de acúmulos de água. Os 11 casos ocor-
reram em diferentes bairros, sendo que 
a maioria já está recuperada. Os bairros 
mais afetados são o Getúlio Vargas e o 
Igra Sul. A situação preocupa a Secretaria 
Municipal de Saúde.

Dos 11 casos registrados oficialmen-
te, seis são importados e cinco são au-
tóctones, ou seja, contraídos aqui mes-
mo. Através do whats (51) 3626 1644, a 

comunidade pode fazer denúncias sobre 
locais com focos de larvas, porém, a po-
pulação em geral deve cuidar principal-
mente de sua residência e pátio. Idênti-
cos cuidados devem ser seguidos pelas 
empresas da cidade.

Combate aos focos do mosquito 
é prioridade
A única maneira de prevenir a doen-

ça é o combate aos focos de larvas do 
mosquito Aedes aegypti, eliminando os 
pontos de água parada nos pátios e re-
sidências. Nesta quinta (29), foi realizada 
uma delimitação de foco numa área de 

300 metros ao redor da casa de um do-
ente no bairro Getúlio Vargas, e 95% das 
100 mostras recolhidas continham larvas 
do mosquito.

Conforme o diretor de Vigilância em 
Saúde da Secretaria, biólogo Lasier Fran-
ça, as pessoas precisam se conscientizar 
de que existem focos de larvas por todo 
o município. Ele salienta que qualquer 
tampinha de garrafa no pátio com água 
pode receber os ovos do Aedes e que em 
sete dias, já adulto, o mosquito pode sair 
picando a população. A doença é transmi-
tida pela picada, o doente não transmite.

 (FONTE – Prefeitura de Torres)
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Foi aprovado na Câmara Municipal de Torres, o Re-
querimento 081/2024, de autoria da vereadora Carla 
Daitx (PP), que pede que a Casa Legislativa encaminhe 

Moção de Congratulação ao piloto de balão, Fábio Lo-
pes, por seu trabalho realizado fora do País, divulgando 
o balonismo e o município de Torres (incluindo balões 

de forma). 
 A autora do requerimento 

justifica sua atitude defendendo 
que “o desempenho em compe-
tições internacionais, o exem-
plo de dedicação e o histórico 
da atuação de Fabio Lopes são 
responsáveis por reforçar e legi-
timar a tradição do município no 
cenário do balonismo, ativida-
de que hoje é protagonista das 
ações de Turismo, um alicerce 
econômico do nosso município”.

A vereadora defende tam-
bém que “o   maior patrimônio 
de Torres são as pessoas. E que, 

ao reconhecer o trabalho e o pioneirismo da gente local 
em suas diversas áreas de atuação, o Poder Legislativo 
municipal contribui para consolidar trajetórias, enalte-
cer o espírito empreendedor dos torrenses e incentivar 
a criação de novos talentos”.

 Carla encerra sua exposição de motivos do seu re-
querimento afirmando que “Fábio estampa protagonis-
mo Brasil afora mostrando sua experiência e habilidade 
com balões de ar quente, além de divulgar o nome de 
Torres para além das fronteiras”. 

Fazendo parte do corpo do Requerimento, a autora 
lista locais e competições internacionais que o homena-
geado participou, como segue abaixo

* Festivais Internacionais com balão de forma (Spe-
cial Shape):  - Ilha de Taiwan, nas cidades de Taichung e 
Taitung - Em 2020 e 2023.  - Holanda, na cidade de Tuen-
te.  - Bélgica, na cidade de Saint Mikokas.  - Alemanha, 
na cidade em Warsteiner.  - França, na cidade de Avion.   

- Canadá, nas cidades de Saint Nicolas e Gatineau.   - 
México, cidade de Leon ( 4 vezes ).   - Estados Unidos, 
em Albuquerque ( 4 vezes).   - Uruguay, na cidade de 
Durazno. 

POLÍTICA

Nome de “Bombeiro França” é colocado como possível 
candidato do Republicanos à prefeitura de Torres

Pela primeira vez, o partido do 
senador General Mourão pode-
rá ter candidato ao comando do 
Poder Executivo torrense. O dire-
tório municipal do Republicanos 
anunciou, na última semana, a 
pré-candidatura do Bombeiro Mi-
litar Jeferson França, conhecido 

como Bombeiro França. Ele dispu-
tou uma vaga na Câmara Federal 
em 2022 e poderá ser candidato a 
prefeito nas eleições de 2024 pelo 
partido, segundo o coordenador 
do Republicanos do Litoral Norte, 
Anderson Pavão. 

 A motivação dos avanços da si-

gla acontecem por conta do resul-
tado do pleito de 2022, considera-
do pelas lideranças locais como um 
marco na expansão do partido. Em 
2022, o partido elegeu, além do 
senador Mourão, vários nomes em 
destaque em Brasília e na Assem-
bleia Legislativa gaúcha.  

Balonista torrense recebe moção de congratulação da Câmara dos Vereadores

Em Morrinhos, agremiação filia 20 pessoas, inclusiva atual  vice-prefeita da cidade, Leoni Felicidade

Alguns filiados da Sigla com ação regional fazem o 10 com as duas 
mãos espalmadas

Em Morrinhos do Sul, a atual vice-prefeita também se filia ao Republicanos

Foi formalizada uma nova exe-
cutiva do partido em Morrinhos 
do Sul. Conforme a mesma agre-
miação afirma, em nota para a 
imprensa, “o evento também  
contou com a presença da de-

putada federal Francine Bayer, 
a primeira suplente do senador 
Hamilton Mourão, Liziane Bayer 
e o coordenador do Republica-
nos no Litoral Norte Anderson 
Pavão”.   A nota comemora que 

20 pessoas fizeram a sua filia-
ção no Republicanos da cidade 
de Morrinhos, dentre elas a vi-
ce-prefeita do município, Leoni 
Felicidade. (Fonte: Partido Re-
publicanos de Torres)

Desportista Fábio Lopes é homenageado por Carla Daitx por seu trabalho realizado fora do País, competindo e divulgando o balonismo e o município de Torres

Deputado destinará R$ 500 mil por ano às Apaes do Litoral Norte

Ciente das dificuldades historicamente 
enfrentadas pelas Apaes, o deputado federal 
Alceu Moreira (MDB) anunciou nesta quinta-
-feira (29) que todas as nove entidades do Li-
toral Norte serão contempladas anualmente 
até 2027 — quando se encerra a atual legis-
latura na Câmara — com recursos indicados 
pelo seu mandato em Brasília.

A iniciativa faz parte do planejamento 
elaborado pelo parlamentar, que reservará 
R$ 3 milhões por ano das emendas as quais 
tem direito para atender a 60 Apaes do Rio 

Grande do Sul com R$ 50 mil cada. Deste 
montante, serão R$ 500 mil destinados para 
as associações da região.

“Dessa forma vamos garantir que nossas 
Apaes tenham maior previsibilidade e pos-
sam planejar suas atividades contando com 
esse recurso todos os anos. São associações 
que prestam um serviço digno, qualificado, 
especializado e que, portanto, necessitam de 
todo apoio possível”, justifica o deputado.

Alceu também trabalha com a intenção de 
ampliar o atendimento para 80 Apaes a partir 

de 2025. Ao longo de seus quatro mandatos 
na Câmara dos Deputados, já foram mais de 
R$ 10 milhões indicados para Apaes e enti-
dades de assistência social, com a previsão 
de R$ 12 milhões somente para os próximos 
quatro anos.

Confira todas as Apaes contempladas:
* Capão da Canoa * Mostardas * Osório * 

Santo Antônio da Patrulha * Tavares * Terra 
de Areia * Torres

* Tramandaí  * Três Cachoeiras

Objetivo de Alceu Moreira é permitir que associações planejem suas atividades contando 
com o recurso anualmente, explica o deputado
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Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

SAIBA MAIS

Com apenas 3 unidades por 

andar, os apartamentos do 

Montalcino foram projetados 

para oferecer conforto em todos 

os aspectos. 

O projeto valoriza a vista dos 

apartamentos, a disponibilidade 

de espaços amplos, a 

comodidade das suítes e o uso 

de ventilação e iluminação 

natural. 

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

PISCINA 
AQUECIDA

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

ACADEMIA

SALA DE JOGOS

 ÚLTIMAS UNIDADES    EM FASE DE ENTREGA
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No grupo de receitas chamado de 
Transferências Correntes da União, 
o item mais significativo refere-se às 
transferências constitucionais do Fun-
do de Participação dos Municípios – 
FPM –, que realizou R$ 35.674.376,41 
no período, correspondendo a 
115,69% da projeção anual de R$ 
30.836.988,18.

As transferências da União relati-
vas à cota-parte do Fundo Especial do 
Petróleo realizaram R$ 847.354,36, 
correspondente a 128,83% do valor 
previsto para o exercício corrente de 
R$ 657.738,37.

A parte municipal do Imposto So-
bre Circulação de Mercadoria (ICMS) 
repassado pelo Estado do RS para o 
município realizou R$ 14.100.127,88, 

correspondentes a 101,52%, da pro-
jeção anual da arrecadação de R$ 
13.888.653,60.

A cota–parte do Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Automotores 
(IPVA) realizou R$ 7.132.058,60, que 
foram correspondentes a 119,32% da 
projeção para o exercício financeiro de 
R$ 5.977.315,20. Já a cota–parte do 
Imposto sobre Produção Industrial (IPI 
- Exportação) realizou R$ 138.594,67 
correspondentes a 71,00% da proje-
ção anual de R$ 195.216,00.

O somatório das transferências de 
impostos e taxas recebidos em 2023 
pela prefeitura de Torres somaram 
R$ 109.466.812,70, o que represen-
ta,60,7% dos recursos recebidos pelo 
município de Torres.  

Transferências estaduais e federais somaram 60% da arrecadação total

Orçamento de 2023 da Prefeitura de Torres alcançou 
quase R$ 84 milhões de superavit

Na tarde de terça-feira (27 de fe-
vereiro), uma audiência Pública reali-
zada na Câmara Municipal de Torres, 
coordenada pela comissão de Orça-
mento da Casa Legislativa (ocupada 
pelos vereadores Gimi, Vilmar Rocha 
e Cláudio Freitas). Esta disponibili-
zou a explanação pública resultado 
das metas fiscais do Orçamento da 
municipalidade de Torres, referente 
ao terceiro quadrimestre de 2023, o 
que representa o resultado de todo 
exercício do ano de 2023 (doze meses 
= três quadrimestres). Como normal-
mente acontece, a apresentação foi 
realizada pelo Contador da prefeitura, 
que estava acompanhado da secretá-
ria da Fazenda, Clarice Brovedan.

A Receita Orçamentária Consoli-
dada total, que corresponde ao so-

matório das receitas correntes e de 
capital (excluídas as deduções para 
o FUNDEB, tributárias e outras recei-
tas), foi prevista na Lei de Orçamento 
para o exercício de 2023 no montan-
te de R$ 304.700.181,85 (R$304 mi-
lhões). A receita efetivada no período 
de janeiro a dezembro de 2023 foi 
de R$ 321.395.373,27 (R$321 mi-
lhões), representa uma realização de 
106,44% da projeção estimada para 
o ano.

O Imposto Predial Territorial e 
Urbano (IPTU) arrecadou 101,19% 
da projeção anual, ou seja, dos R$ 
48.636.749,91 previstos, arrecadou 
no ano R$ 49.217.952,72. 

O Imposto sobre Transmissão de 
Bens Imobiliárias (ITBI) arrecadou 
91,92% da projeção anual, chegando 

a R$ 16.736.569,23, sinalizando para 
a queda de transações deste tipo em 
2023 relacionadas a 2022.  

Em relação ao Imposto Sobre Ser-
viços de Qualquer Natureza ISSQN 
(imposto cobrado dos negócios reali-
zados por empresas de prestação de 
serviços) contou com a arrecadação 
no período de R$ 16.625.272,93, o 
que representa 134,96% da projeção 
anual de R$ 12.319.013,85. O resulta-
do sinaliza mais fiscalização e cobran-
ça da prefeitura,  além de aumento 
de vendas do setor no período.

As taxas apresentaram o ingresso 
de R$ 16.347.479,28 contra uma pro-
jeção anual de R$ 16.274.339,09, es-
tampando uma arrecadação 100,45% 
do valor anual previsto para o exercí-
cio de 2023.

POLÍTICA 

O somatório das transferências de impostos e taxas recebidos DIRETAMENTE em 2023 pela prefeitura de Torres somaram 
R$ 109.466.812,70, o que representa,60,7% da receita total anual

QUADRO 7 – RESULTADO ORÇAMENTÁRIO (TODAS AS FONTES DE 

RECURSOS), INCLUÍNDO O RPPS. 

 
Receita Realizada Programada no Exercício Realizada no Período 

(1) Receita Total 304.700.181,85 321.395.373,27 
 

Despesa Empenhada Programada no Exercício Realizada no Período 
Despesas Correntes  221.150.469,11 203.267.689,27 
  Pessoal e Encargos Sociais 152.973.072,65 123.130.040,94 
  Juros e Encargos da Dívida 1.236.000,00 1.291.258,70 
  Outras Despesas Correntes 66.941.396,46 78.846.389,63 
Despesas de Capital 57.526.078,99 33.246.627,78 
  Investimentos 43.961.078,99 18.732.349,01 
  Inversões Financeiras 1.085.000,00 730.000,00 
  Amortização da Dívida 12.480.000,00 13.784.278,77 
(2) Despesa Total 278.676.548,10 236.514.317,05 
Resultado Orçamentário (1-2) 26.023.633,75 84.881.056,22 

 

Em Brasília, Prefeito e Secretário 
de Educação de Arroio do Sal buscaram 

retomada da Escola Pró-Infância
No dia 21 de fevereiro, o prefei-

to de Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), e o secretário de 
Municipal de Educação Diego Dias, 
estiveram na capital federal Brasília, 
em uma visita ao escritório do Fun-
do Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE). O principal objeti-
vo da viagem foi discutir a retomada 
da construção da Pró-Infância, uma 
escola de educação infantil localiza-
da no Balneário Atlântico no muni-
cípio.

Durante a visita ao FNDE, o pre-
feito Bolão e o secretário Diego Dias 
discutiram detalhes sobre a retoma-
da da construção da escola e apre-
sentaram os planos e compromissos 
da administração municipal para a 
efetivação desse projeto educacio-
nal tão importante para a comuni-
dade.

“A Pró-Infância, que desempenha 
um papel crucial na oferta de edu-
cação de qualidade para crianças 
na região, enfrentou contratempos 

que levaram à interrupção da obra. 
Diante dessa situação, a administra-
ção municipal busca soluções para 
garantir a conclusão e o pleno fun-
cionamento da instituição”, ressalta 
o prefeito Bolão.

Uma etapa fundamental desse 
processo será a realização de uma 
nova licitação para a retomada da 
obra da Pró-Infância. O prefeito 
ressaltou a importância desse pas-
so, afirmando que a transparência 

e a legalidade serão prioridades na 
condução desse processo licitatório, 
assegurando que a empresa escolhi-
da esteja apta a cumprir os prazos e 
proporcionar um ambiente educa-
cional adequado para as crianças.

A comitiva em Brasília , compos-
ta pelo prefeito e pelo secretário de 
Educação, contou com a presença do 
assessor do deputado federal Alceu 
Moreira, Alexandre Vitorino. (FONTE 
– Ascom Prefeitura de Arroio do Sal).

Justiça determina penhora de 15% 
da remuneração de ex-prefeito de 
Torres condenado por improbidade

FONTE – MPRS

A pedido do Mi-
nistério Público em 
ação civil pública, a 
Justiça determinou a 
penhora de 15% na 
atual remuneração de 
ex-prefeito de Torres, 
como forma de res-
sarcimento aos cofres 
públicos da cidade. A 
decisão foi proferida 
no dia 18 de janeiro 
deste ano e confirmada na última 
quinta-feira, 22 de fevereiro, quando 
a Justiça em segundo grau negou o 
recurso contra a decisão.

Conforme o promotor de Justiça 
de Torres, Marcelo Araujo Simões, o 
pedido da penhora levou em conta 
que tramita uma execução de sen-
tença por improbidade administra-
tiva desde 2012 e o ex-prefeito não 
realizou o pagamento do débito, 
tampouco se preocupou em apre-
sentar proposta de parcelamento.

“Como sabido, as verbas salariais 

são protegidas pelo manto da im-
penhorabilidade, com a finalidade 
de garantir a subsistência de quem 
figura como devedor em determina-
do processo. Entretanto, de acordo 
com entendimento sedimentado 
junto ao Tribunal de Justiça, mostra-
-se possível a realização de penhora 
sobre percentual de salário do deve-
dor, desde que seja preservada sua 
dignidade e respeitada a garantia de 
seu mínimo existencial”, argumen-
tou o promotor, sendo atendido pela 
Justiça nas duas instâncias.A decisão 
ainda é passível de recurso.
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Na manhã de 22 de fevereiro, 
foi realizada reunião para reali-
nhar as condutas referentes às 
estratégicas em saúde da família 
(ESF), rede bem cuidar (RBC) e 
qualificação da atenção básica 
(AB). Para os encaminhamentos, 
reuniram-se na Secretaria Muni-
cipal de Saúde, representantes 
da 18ª Coordenadoria Regional 
de Saúde (CRS) e membros da 
Prefeitura de Torres.

Dentre as demandas, foi discu-

tido o planejamento para o novo 
ciclo da RBC com foco na saúde 
da mulher, a habilitação de equi-
pes e ações na Atenção Básica.

Da Secretaria Municipal de 
Saúde, participaram a secretária 
da Pasta, Suzana Machado, a di-
retora de atenção básica Josiane 
Moraes de Matos, a coordena-
dora de ESF Graziela de Oliveira 
Souza, o gestor da RBC Sandro 
Tubino Ferreira e a servidora Rai-
cilane Barbosa de Jesus Santana. 

Pela Coordenadoria Regional de 
Saúde estava o coordenador Ro-
bson Bobsin Brehm e a técnica 
Fernanda Oliveira.

A Rede Bem Cuidar (RBC) é 
uma proposta de colaboração 
entre as gestões estadual e mu-
nicipal, os trabalhadores da saú-
de e a população. O objetivo do 
projeto é incentivar a melhoria e 
o fortalecimento dos serviços de 
Atenção Primária de Saúde ofere-
cidos à população torrense.

Secretaria da Saúde de Torres realiza reunião 
referente as redes de atenção

Moradores de rua da Vila São João encaminham Abaixo 
Assinado na prefeitura

No dia 22 de fevereiro, estive-
rem reunidos na Prefeitura de Tor-
res alguns moradores da Vila São 
João. Liderados pela presidente da 
Associação do bairro, Rose Matos, 
foram recebidos pelo chefe de ga-
binete do prefeito Carlos Souza, 
Douglas Rocha; a pauta da reunião 

foi entrega formal de um Abaixo-
-Assinado, realizado com morado-
res da Rua José Antônio Magnos, 
na Vila São João, que pede com 
urgência que seja providenciado 
o reparo ou um novo calçamento 
na via. 

Conforme informou Rose Matos 

para A FOLHA Torres, o documen-
to entregue contém mais de 200 
assinaturas de moradores da área, 
além de imagens fotografadas que 
ilustram a necessidade urgente da 
demanda da manutenção do cal-
çamento, bem como da drenagem 
dos bueiros da mesma rua. 

Rose Matos (ao fundo) com colegas de bairro, entregou demanda a 
Douglas Rocha (esquerda), ao chefe de gabinete do prefeito

TORRES

 Lider Rose Matos levou cidadãos interessados além de fotos que comprovam a 
demanda na Rua Antônio Magnos
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• Mais uma vez o vereador 
Dilson Boaventura (MDB) come-
morou o resultado da emprega-
bilidade na temporada de Torres, 
sua base de lutas públicas. Mas 
de alguma forma colocou o gato 
no telhado, por conta da virtual 
chegada da baixa estação e a difi-
culdade de empregar os trabalha-
dores sazonais do verão. 

•  O vereador torrense Gimi 
(PP) tem razão em lamentar a bu-
rocracia que não permite que ci-
dadãos brasileiros tenham acesso 
a transportes por ambulância, se 

estiverem cadastrados por planos 
de Saúde, nos casos de emergên-
cia. Quando se adoece, a cabeça 
não tem calma para ocupar o lu-
gar do espertinho e se cadastrar 
pelo SUS quando se tem Planos. 
Mas os próprios planos privados 
poderiam oferecer isto ao segura-
do como diferencial competitivo, 
justamente pegando esta ques-
tão do não entendimento.  Uma 
dica!

• Se não houver um enfrenta-
mento sério entre os três poderes 
acerca da diferença dos salários, 
benefícios e tipo de contratação 
dos servidores concursados em 
relação aos servidores de contra-
to emergencial (CLT), nunca se 
poderá chegar ao emparelhamen-
to. Outra questão que deve ser 

encarada de frente é o aumento 
de exigências de serviços públicos 
nas cidades, exigência esta que é 
muito maior do que o aumento 
(pequeno) das transferências da 
União, principalmente na Saúde. 
O Estado federativo poderia até 
cair fora do sistema para azeitar 
melhor a relação do SUS com os 
municípios. O Estado somente se 
atravessa e possui custos altos 
para isto. Olho no lance e na poli-
ticagem estadual!

• O vereador Rogerinho (PP) 
– com razão - pede que sejam 
feitas obras de escoamento de 
água e de esgoto em uma rua 
que está no cronograma de as-
faltamento antes desta obra de 
pavimentação. Sou contra muita 
lei. Mas acho que isto deveria ser 

protocolo nos 
planos de asfal-
tamentos em 
todos os muni-
cípios. Poderia 
ser lei federal. 
Ou não? É do-
lorido ver um 
asfalto novinho 
ser ‘cavoucado’ 
às vezes uma 
semana depois 

de feito. 

• O Vereador torrense Vilmar 
Rocha estampou sua opinião acer-
ca da diferença do atendimento 
de Saúde entre o estado de Santa 
Catarina e o Estado do RS. Pois é. 
Lá o pessoal trabalha para o ser-
viço, enquanto aqui no RS, por 
anos, se trabalhou em prol do 
corporativismo político no traba-
lho atravessador do Estado no sis-
tema SUS. Basta ir no hospital de 
Praia Grande (SC) que se vê a di-
ferença. Parece quase outro país, 
como parece outro país nos pre-
ços da economia. 

• Os partidos e suas candida-
turas poderiam se dividir entre 
àqueles que apoiam o governo 
Lula e àqueles que não apoiam. A 
diferença ética e de caminhos dos 
planos de governo é enorme. Par-
tidos podem dizer que querem 
fazer nas cidades administrações 
baseadas nas que foram e estão 
sendo sinalizadas no atual gover-
no, assim como outros podem 
fazer o mesmo com as que foram 
feitas no governo Bolsonaro. Se-
parar o joio do trigo, cada qual 
com suas convicções, é um bom 
começo eleitoral. 

CURTAS

OPINIÃO

O Poder Executivo federal ce-
deu à pressão do Poder Legis-
lativo, em Brasília, e revogou o 
dispositivo que propunha a reo-
neração da folha de pagamento 
de empresas de 17 setores da 
economia. Com a revogação, rea-
lizada pelo presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva PT), a desoneração 
permanece até 2027. Para a Con-
federação Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), a vitória do parlamento 
e das entidades privadas contra 
o presidente Lula contribui para 
a sobrevivência de várias ativi-

dades empresariais, garantindo, 
assim, a preservação de postos 
de trabalho.

OPINIÃO - Trata-se de uma 
questão que sugere a analogia 
da tradicional pergunta, quem 
veio primeiro? o ovo ou a gali-
nha?... Me parece que é obvio 

que mais empregos formais é 
melhor do que mais dinheiro nos 
cofres públicos para dar dinheiro 
aos empregados em troca de de-
missões causadas pela oneração.  
Mas parece que para represen-
tantes da esquerda isto não é ob-
vio. O obvio para esta ideologia 

é de que o governo tem que ter 
dinheiro para dar, nem que seja 
tirando cada vez mais. Uma bur-
rice em minha opinião. Outros 
embates deste tipo devem vir 
pela frente. Tomara que o bom 
senso prevaleça como prevaleceu 
neste caso. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

ONERAÇÃO DA FOLHA DE PAGAMENTO: UMA BURRICE, OU NÃO?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Durante uma reunião realiza-
da na terça-feira (27/2), com a 
presença do Ministro de Rela-
ções Institucionais, Alexandre 
Padilha, representantes sindicais 
tanto da bancada patronal quan-
to dos empregados e, também, 

representantes das frentes par-
lamentares do Comércio e Ser-
viços e do Empreendedorismo, o 
Ministro do Trabalho e Emprego, 
Luiz Marinho, anunciou a prorro-
gação da Portaria nº 3.665/2023, 
que trata do trabalho em feria-

dos, por mais 90 dias. Como re-
sultado, a entrada em vigor da 
Portaria prevista para o início de 
março foi suspensa. Mais uma vi-
tória do bom senso...

 OPINIÃO - Este é outro caso 
de intromissão do governo na 

liberdade de escolha dos traba-
lhadores. Por que não permitir 
trabalhar nos domingos se neste 
caso é uma questão de escolha 
do empregado e que o emprega-
dor paga em dobro por isto caso 
haja acordo para as escalas? 

Parece que governo de esquer-
da quer ensinar o padre a rezar 
a missa e acaba exigindo que os 
cidadãos comuns se ajoelhem 
na igreja, na hora do Pai Nosso, 
porque o pai insiste em ser o go-
verno. 

QUEREM QUE CIDADÃO AJOELHE COMO NA MISSA

O Rio Grande do Sul foi o gran-
de destaque da terceira edição 
do Prêmio P3C, que reconhece 
as melhores práticas em parce-
rias público-privadas no país. O 
Estado foi o que recebeu mais 
indicações (três) e teve um pro-
jeto premiado – o free flow nas 

rodovias do Bloco 3. 
No evento, foi destacado que 

o Estado possui uma pasta espe-
cífica para o tema, o que facilita 
a realização dos projetos gaú-
chos com a iniciativa privada. A 
Secretaria de Parcerias e Con-
cessões (Separ) foi criada em 

2023 e é responsável pela ela-
boração e modelagem das par-
cerias público-privadas. A pasta 
projeta R$ 11 bilhões de inves-
timentos em futuras PPPs. O 
valor estimado de investimento 
das privatizações e concessões 
recentemente realizadas é de 

R$ 45 bilhões para os próximos 
anos.

Opinião – Não sei como exis-
te ainda correntes que militam 
a favor de empresa pública. O 
Estado existe para gastar e não 
para lucrar. Os funcionários do 
Estado são corporativistas e 

acabam tomando o lugar do flu-
xo de caixa, tirando o necessário 
dinheiro para investimentos e 
manutenção estruturais. 

Parabéns ao governo Leite. 
Neste caso, o caminho de seu 
governo está correto em minha 
opinião. 

GOVERNO DO RS RECEBE RECONHECIMENTO POR EFICÁCIA DAS PARCERIAS PÚBLICO-PRIVADAS
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Nesta quinta (29), entraram 
em vigor os novos valores das 
tarifas de pedágio em todas as 

praças da concessão da CCR 
ViaSul, no Rio Grande do Sul. 
A alteração foi praticada em 

todas as sete praças ao longo 
das quatro rodovias adminis-
tradas pela Concessionária. O 
reajuste anual é previsto em 
contrato de concessão com 
base nos índices inflacionários 
(IPCA) e no cumprimento de 
diretrizes contratuais. A novi-
dade é que o valor passa para 
R$ 5,50, mais barato do que a 
tarifa básica que vinha sendo 
praticado antes do reajuste, 
R$ 5,80.

Na BR-290 (Freeway), são 
duas praças de pedágios, em 
Santo Antônio da Patrulha e 
Gravataí. Já na BR-101, a praça 
fica localizada em Três Cacho-
eiras. Também houve mudança 
para a BR-386, em suas quatro 
praças localizadas em Monte-
negro, Paverama, Fontoura Xa-
vier e Victor Graeff. O reajuste 
foi definido pela Agência Na-
cional de Transportes Terres-
tres (ANTT).

Investimentos da 
CCR Via Sul
Iniciado em 15 de fevereiro 

de 2019, o Programa de Con-
cessão de Rodovias Federais 
no Rio Grande do Sul, adminis-
trado pela CCR ViaSul, conta 
com 14 bases de atendimento 
ao longo das rodovias compos-
tas por uma equipe de mais de 
250 profissionais atuando 24 

horas por dia, todos os dias. 
Ainda, a Concessionária vem 
trabalhando na duplicação e 
na implantação das faixas adi-
cionais na BR-386, além de já 
ter concluído a instalação de 
10 novas passarelas na BR-101 
e outras quatro novas estrutu-
ras na Freeway. Ao todo, desde 
o início da concessão, já foram 
investidos mais de R$ 1 bilhão.

GERAL

Pedágio fica mais barato na Freeway, em 
Três Cachoeiras e praças da concessão da CCR ViaSul

Campeonato Praiano de Beach Soccer das Categorias de 
Base ocorre nos dias 9 e 10 de março em Torres

Cerca de 500 crianças vão 
participar de importante 
competição em Torres, que já 
vai dar visibilidade aos futuro 
craques. Será realizado no fi-
nal de semana 9 e 10 de mar-
ço, na Arena de Esporte da 
Praia Grande, o Campeonato 
Praiano de Categorias de Base 

de Beach Soccer.
O evento é uma realização 

da Prefeitura Municipal de 
Torres através da Secretaria 
de Cultura e do Esporte e Liga 
Torrense de Futebol – LIFT. 
Esse ano vão participar onze 
escolinhas. Será um total de 
34 times, pois os participan-

tes se envolvem em mais de 
uma categoria, que são: Sub 
9, Sub 11, Sub 13 e Sub 15. O 
Campeonato vai contar ainda 
com a categoria sub 15 Femi-
nina.

São estas as escolinhas 
inscritas: Adem, Boa União, 
CT Villas, Callezes, Efaa, Fair 

Play, Grêmio Bonsucesso, Ju-
ventude, Mar Azul, Michel 
Neves Academy e Santa Cruz, 
Destas, duas são do Passo de 
Torres, município convidado. 
A competição feminina vai 
contar com a participação da 
Educafut e do Grêmio Bonsu-
cesso.

Foto: CCR Viasul/Divulgação / Porto Alegre 24 horas

O Geoparque Mundial da 
UNESCO Caminhos dos Cânions 
do Sul, que abrange sete muni-
cípios entre os estados de Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul, es-
tará presente na Bolsa de Turismo 
de Lisboa (BTL), a maior feira de 
turismo de Portugal, que aconte-
ce de 28 de fevereiro a 3 de mar-
ço de 2024.

A região será representada 
oficialmente pelo secretário de 
Turismo de Cambará do Sul e in-
tegrante da equipe técnica do 
Geoparque, Fabiano Souza. Ele 
estará no estande da Secretaria 
de Turismo do Rio Grande do Sul, 
divulgando os atrativos turísticos 
da Georrota Cânions do Sul, que 

incluem cânions, praias, ativida-
des de aventura, gastronomia, 
cultura e rica biodiversidade.

"A expectativa é levar o nome 
do Geoparque e de Cambará do 
Sul para expor nossas riquezas e 
nos colocar no mapa do turismo 
na Europa. Temos um potencial 
gigantesco no turismo de natu-
reza, no geoturismo, no turismo 
de aventura, no turismo de sol 
e mar, e que pode ser explorado 
por um público que está além 
mar. O fato de estarmos em um 
mercado internacional acaba ain-
da dando uma visibilidade nacio-
nal muito importante, porque se 
o destino está se sentindo prepa-
rado para se divulgar internacio-

nalmente, é porque acredita nos 
seus produtos, acredita no seu 
potencial e sabe que tem muito a 
oferecer para o mercado interno 
também", destaca Fabiano.

A divulgação do Geoparque 
na feira acontecerá também no 
estande da Secretaria de Turis-
mo de Santa Catarina, através da 
participação do representante da 
Associação dos Municípios do Ex-
tremo Sul Catarinense (Amesc), 
Jorge Scandolara Júnior.

A participação na BTL é uma 
estratégia importante para pro-
mover o turismo internacional 
na região e fortalecer também 
o trabalho em rede com outros 

geoparques da UNESCO, princi-
palmente, os geoparques euro-
peus que já estão confirmados 

no evento. (Por Priscila Ventura 
Gamba – Comunicação Geopar-
que Cânions do Sul)

Geoparque Cânions do Sul participa da maior feira 
de turismo de Portugal

Participação na Bolsa de Turismo de Lisboa (BTl) contribui para a promoção do turismo internacional na região
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MPF discute com Torres e outras praias do Litoral Norte 
gaúcho medidas para melhorar qualidade da água

O Ministério Público Federal 
(MPF) se reuniu, na última sema-
na, com representantes de órgãos 
municipais e estaduais do Rio 
Grande do Sul no intuito de encon-
trar soluções para controlar o nível 
de poluição e assegurar a qualida-
de da água para banhistas do lito-
ral norte do estado. Relatório emi-
tido pela Fundação Estadual de 
Proteção Ambiental (Fepam) em 
janeiro/2024 detectou que cinco 
praias da região foram considera-
das em condições impróprias para 
banho. São elas: Praia da Cal, em 
Torres; Jardim Atlântico, em Tra-
mandaí; Rainha do Mar, em Xan-
gri-Lá; Santa Terezinha e Mariluz, 
ambas em Imbé.

A reunião – convocada pelo 
procurador da República Cláudio 
Terre do Amaral e realizada por 
videoconferência – contou com a 
participação da Fepam, de órgãos 
ambientais dos quatro municípios 

afetados e da Companhia Riogran-
dense de Saneamento (Corsan). 
Com o objetivo de identificar os 
motivos que causaram a poluição 
das praias, ficou definido no encon-
tro que a Fepam passará a incluir 
no programa de monitoramento a 
mensuração semanal da qualidade 
do rio Mampituba – assim como já 
realiza no rio Tramandaí.

Isso porque o monitoramento 
da qualidade da água de ambos 
os rios é fundamental para verifi-
car se eles são ou não responsá-
veis pela poluição do mar. Até o 
momento, conforme tratado na 
reunião, não há notícia de que o 
Mampituba ou o Tramandaí sejam 
os responsáveis pela poluição, pois 
ambos estão em condições ade-
quadas para banho.

Os principais motivos aponta-
dos no encontro para o aumento 
do nível de poluição nas praias fo-
ram as fortes chuvas que atingiram 

o estado no mês de janeiro – oca-
sionadas pelo fenômeno El Niño 
– e a ausência de manutenção 
adequada (limpeza periódica) das 
instalações individuais de esgoto 
nos imóveis que não são interliga-
dos à rede coletora.

A Fepam explicou que, com as 
chuvas, a contaminação das insta-
lações individuais pode ter alcança-
do a superfície e chegado ao ocea-
no por meio dos sangradouros. Tal 
hipótese já havia sido levantada no 
estudo realizado pela Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul (UFR-
GS) no município de Xangri-lá, que 
apontou as soluções individuais de 
tratamento de esgoto como poten-
ciais focos de poluição do mar.

A Corsan informou que os tem-
porais geraram sobrecarga do sis-
tema de esgoto de Torres, entre 16 
e 18 de janeiro, mas que já foram 
tomadas as medidas para limpeza 
e desobstrução da rede municipal. 

Também foi levantada a possibili-
dade de caminhões limpa-fossa 
estarem despejando esgoto em 
local impróprio.

Para o procurador da República, 
Cláudio Terre do Amaral, a situa-
ção relatada pela Fepam em seu 
relatório “é algo absolutamente 
inaceitável, sendo necessário iden-

tificar as causas para encontrar a 
solução.” Ele acrescentou, ainda, 
que “ao longo do ano de 2024, se-
rão tomadas medidas para obrigar 
os municípios a realizarem fiscali-
zação das soluções individuais em 
imóveis não interligados à rede de 
esgoto, em especial as casas de 
rua.”

Buscando identificar motivos que causaram a poluição de algumas praias, ficou definido no encontro que a Fepam passará a incluir no programa 
de monitoramento a mensuração da qualidade do rio Mampituba – assim como já realiza no rio Tramandaí.

Providências 
Na ocasião, o procurador tam-

bém informou que o MPF irá ex-
pedir recomendação para que os 
municípios de Imbé, Tramandaí, 
Xangri-Lá, Torres e Osório fisca-
lizem todos os locais onde não 
há rede coletora de esgoto, em 

especial as residências, priori-
zando as áreas com problema de 
balneabilidade. A ideia é que os 
responsáveis pelos imóveis sejam 
notificados para que apresentem 
comprovação da última manu-
tenção feita nas soluções indivi-

duais de tratamento de esgoto. 
Caso não tenha sido realizada, as 
residências terão 90 dias para re-
gularizar a situação, sob pena de 
multa.

Os municípios também terão 
que apresentar ao MPF, semes-

tralmente, informações sobre a 
fiscalização realizada nas empre-
sas de caminhão limpa-fossa, com 
o respectivo Manifesto de Trans-
porte de Resíduos (MTR). Esse é 
um documento obrigatório para 
toda empresa que gera resíduos. 

Ele registra todas as etapas do pro-
cesso, desde a geração, passando 
pelo transporte, armazenamento 
e destinação final das substâncias.

*Assessoria de Comunicação 
Social MPF

Na temporada de verão, campanha sobre a proibição 
de canudos e copos plásticos em Torres foi efetuada

Durante esta temporada de ve-
rão em Torres, a Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente e Urbanis-
mo (SMAURB) desenvolveu uma 
campanha de educação ambiental 
sobre a proibição de fornecimento 
de canudos e copos confecciona-
dos em material plástico. Conforme 
as legislações n.º 5.092/2020 e n.º 
5000/2018, estes itens são proibi-
dos em Torres, e a campanha foi nos 
estabelecimentos comerciais da fai-

xa de praia, quiosques, no calçadão 
e nas Praias do Sul. A proibição vale 
para clientes de hotéis, restaurantes, 
bares, quiosques, padarias, entre 
outros estabelecimentos comerciais 
e/ ou públicos. O uso de embalagens 
biodegradáveis para acondiciona-
mento de produtos e mercadorias 
(Lei n.º 4.172/2008) também foi alvo 
dessa campanha educacional.

Toda a orla torrense teria sido 
visitada e orientada durante a cam-

panha educacional efetuada pela 
Fiscalização Ambiental da Direto-
ria de Licenciamento Ambiental da 
SMAURB, que afirma que um bom 
contingente de estabelecimentos 
comerciais alcançados. “A atividade 
de educação ambiental teve como 
objetivo, orientar e a aplicação 
imediata ao exercício da legislação 
municipal pelos estabelecimentos, 
esclarecendo a importância dessas 
ações ao meio ambiente e para so-

ciedade, caracteri-
zando a forma de 
suavizar os impac-
tos negativos por 
simples conduções 
da comercializa-
ção”.

Foram entre-
gues aos represen-
tantes dos comér-
cios, informações 
sobre as legislações 
e adesivos sobre o 
tema. “Foi grande 
e perceptível o in-
teresse e aceitação 
dos comerciantes 
perante a educa-

ção ambiental com a concordância 
do objetivo principal, o de eliminar o 
uso de produtos de confecção plás-
tica”, ressalta a Prefeitura de Torres.

Os perigos do lixo plástico 
O canudo de plástico é feito de 

polipropileno e poliestireno (plásti-
cos), não é biodegradável, podendo 
levar até mil anos para se decompor 
no meio ambiente, prejudicando 
desta maneira, a vida marinha.

Mais de 95% do lixo encontrado 
nas praias brasileiras é composto 

de plástico, segundo pesquisa fei-
ta pelo Instituto Oceanográfico da 
USP (IO/USP). Estima-se que cerca 
de 8,8 milhões de toneladas de lixo 
plástico acabam nos oceanos do pla-
neta todos os anos. Este lixo plásti-
co tem causando piora nos habitats 
naturais e na ameaçando a saúde de 
vários animais, que com frequência 
morrem por ingestão destes detri-
tos justamente em ambientes onde 
existem mar, rios e reservas naturais 
no entorno (como o ambiente de 
Torres).
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Finais do Circuito Verão Sesc de Esportes acontecem 
neste fim de semana em Torres

Neste próximo sábado e do-
mingo, dias 2 e 3 de março, Torres 
recebe as finais do Circuito Verão 
Sesc de Esportes em sete esportes 
diferentes. Com disputas na Praia 
Grande, a fase estadual vai reunir 
cerca de 1.800 atletas, represen-
tantes de 85 municípios do Rio 
Grande do Sul. 

Nas eliminatórias municipais, 
foram aproximadamente dez mil 

participantes, competindo nas mo-
dalidades: Basquete 3×3 (feminino 
e masculino); Beach Soccer (femini-
no e masculino); Beach Tennis (fe-
minino, masculino e misto); Beach 
Câmbio (misto); Futevôlei (femini-
no e masculino); Handebol de areia 
(feminino e masculino); e Voleibol 
de duplas (feminino e masculino).

No sábado, as finais do Circui-
to Verão Sesc de Esportes – Sesc/

RS ocorrerão das 9h às 18h e no 
domingo, das 8h às 14h. Além das 
disputas finais, a etapa estadual 
promove shows durante a progra-
mação dos jogos em Torres. Para 
começar a festa do sábado, ocorre 
a apresentação do projeto Roda de 
Saia, que enaltece a participação 
feminina no samba, o pocket show 
começa às 15h na arena de espor-
tes na Praia Grande.

Show nacional com Quinteto S.A.
Ainda no sábado dia 2, a partir 

das 20h, a dupla de DJs We Love 
Panda deve animar o público an-
tes do show nacional que ocorre 
na Praça Associação dos Amigos 
da Praia de Torres – SAPT, na Praia 

dos Molhes. Às 21h, o grupo de 
pagode Quinteto S.A. sobe ao pal-
co trazendo os sucessos do pago-
de dos anos 90, clássicos da MPB 
e suas músicas autorais em show 
gratuito e aberto à comunidade. A 

dupla We Love Panda retorna ao 
Circuito Verão no domingo, para 
comandar o espaço de premia-
ção dos jogos, na faixa de areia da 
Praia Grande, das 9h às 11h.

O Circuito é uma realização do 

Sistema Fecomércio/Sesc/Senac, 
tradicional competição esportiva 
promovida pelo Sesc/RS anual-
mente, com etapas locais de sete 

modalidades. No sábado, as finais 
do Circuito Verão Sesc de Esportes 
– Sesc/RS ocorrerão das 9h às 18h 
e no domingo, das 8h às 14h.

Curso Profissionalizante de Manicure e Pedicure foi 
promovido pela CEEE Equatorial em Torres

No dia 22 de fevereiro, foi finali-
zado nas dependências do Centro de 
Referência da Mulher Pricila Selau 
(CRM), em Torres, o curso profissio-
nalizante de Manicure/Pedicure ofe-
recido pela CEEE Grupo Equatorial 
através do Projeto E+ Comunidade. 
Este teve foco mulheres cadastradas 
no Cadastro Único para Programas 
Sociais, sendo mais uma ação que 
contempla os clientes da CEEE Gru-

po Equatorial: antes disso, no dia 31 
de janeiro foi realizado o sorteio de 
25 geladeiras, para troca de geladei-
ras antigas por novas em Torres.

A instrutora Danúbia da Graça 
Marque de Souza ensinou 12 mulhe-
res inscritas sobre técnicas básicas 
de fazer as unhas. O curso teve 20 
horas - sendo quatro horas de teo-
ria com as apostilas recebidas pelo 
Projeto E+ Comunidade e 16 horas 

de prática assistida.
Segundo a secretária de Assistên-

cia Social e Direitos Humanos, Hel-
via Sanae Mano, “efetivar políticas 
públicas é criar mecanismos para 
auxiliar mulheres a terem sua pró-
pria autonomia, desenvolvendo sua 
autoestima e competência em rede 
social, com a manutenção de uma 
relação positiva e satisfatória com 
parceiros, amigos e família.”

A instrutora ensinou 12 mulheres inscritas sobre técnicas básicas de fazer as unhas.

Prainhas de desova para tartarugas 
sendo construídas na Lagoa do Violão
Nesta semana teve início a cons-

trução das áreas de desova para as 
tartarugas e cágados da Lagoa do 
Violão. A obra está sendo executada 
pela Prefeitura Municipal de Torres 
graças a Emenda Impositiva de R$ 
176.000,00 destinada pelo Verea-
dor Rogerinho Jacob. “A questão da 
desova das tartarugas e cágados da 
Lagoa do Violão é preocupante pois 
como a Lagoa recebeu pavimenta-
ção muito rente às margens, não foi 
considerada a necessidade de área 
para desova, para repouso e exposi-
ção ao sol e as prainhas que estão 
sendo construídas visam atender 
esta necessidade do ecossistema da 
Lagoa do Violão”, afirma Rogerinho.

Segundo o vereador, com a cria-
ção das prainhas, tartarugas e cá-
gados poderão fazer ninhos sem 
precisar mais se expor ao risco emi-
nente de atropelamentos. “É fato 
lastimável este que vem acontecen-
do há  muitos anos em larga escala. 
Em levantamento feito pelo Grupo 
Guardiões da Natureza de Torres 

sobre a quantidade de 
tartarugas e cágados 
atropelados, foram 
contabilizadas 108 
animais mortos em 20 
dias. Além do alto nú-
mero de animais que 
morrem atropelados, 
também há os que so-
brevivem mutilados. O 
espaço também aten-
derá a função de área 
de repouso para os 
animais como lontras 
e aves”.

Concluíndo, o vere-
ador torrense afirmou 
que a criação desta 
prainha cercada é uma 
forma inteligente e res-
ponsável de compen-
sar o meio ambiente pelo que lhes 
foi indevidamente retirado. “Com 
certeza será um novo ponto turísti-
co que encantará visitantes, turistas 
e moradores de Torres, seguindo os 
preceitos da modernidade do turis-

mo ecológico onde nada se mata, 
não se deixa lixo, nada se destrói, o 
que se leva é a bela imagem de uma 
cidade que ama a natureza e preser-
va, e o turista vai pra casa com von-
tade de voltar”. (FONTE – Gabinete 
Vereador Rogerinho Jacob)



A FOLHA 13Sexta-Feira, 1 de Março de 2024

Próximo Cicloturismo em 
Passo de Torres será no 

dia 24 de março
No dia 24 de março terá 

mais uma edição do Evento 
Cicloturismo, promovido pela 
Prefeitura de Passo de Torres 
por meio da Secretaria de Es-
portes. O percurso vai passar 
por pontos turísticos do muni-
cípio, com o intuito de promo-
ver as belezas naturais como 
atrativos turísticos e também 
incentivar a prática esportiva.

O percurso terá 30 km e 
a saída está marcada para às 

8h30min do Estádio Martiní-
sio Manoel Silveira. As inscri-
ções custam R$30 e podem 
ser feitas pelo WhatsApp (48) 
9 9639-0175, com Juliano. 
Inclui frutas e água durante 
o trajeto e também café co-
lonial no Recanto dos Butiás. 
Os ciclistas que completarem 
o percurso receberão meda-
lhas como forma de reconhe-
cimento pelo esforço e pela 
participação.

ESPORTES

FEIRÃOFEIRÃOFEIRÃODA CONSTRUÇÃO
 De 01 a 15/03 

(51)998.656.130
@redemac.bomagg.torres

CHAMA NO WHATSCOMPRE TUDO 
EM ATÉ 6X*

*Para pagamento nos cartões de crédito
para o preço a prazo.

 ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 

910 - CENTRO
TORRES (51) 3626-2500

FERRO CA 50 
 6.3MM x 1/4 

2020,90,90

FERRO CA 50
8.0MM x 5/16MM 

3333 ,90,90

FERRO CA 50 
10.0MM x 3/18 

4949 ,90,90
R$R$

R$R$

R$R$

FERRO CA 60
4. 2MM

R$R$1010,90,90

valor barra 12m à vista

valor barra 12m à vista

valor barra 12m à vista

valor barra 12m à vista

TELHA IMBRALIT 
6MM X 2,44M

TELHA IMBRALIT 
4MM X 2,44M

TELHA IMBRALIT 
5MM X 2,44M

4747 ,90,90

valor un. à vista
R$R$

5757 ,90,90

valor un. à vista

R$R$ 1717,90,90

valor un. à vista
R$R$

BRITA 3/4

129129,90,90
R$R$

valor m³ à vista

TRELIÇA TG8L
 6M X 8CM 

3939 ,90,90

valor un. à vista
R$R$

MALHA POP 2X3M /
ARAME 3,4MM 

MALHA 20X20CM 

4040,90,90

valor un. à vista
R$R$

TIJOLO MALEJOVE 
6 FUROS 09X14X19

,49,4900
valor un. à vista
R$R$

TIJOLO MALEJOVE
 9 FUROS 11,5x14x24

00 ,89,89

valor un. à vista

R$R$

CAL PARA REBOCO 20KG
HIDRATADA DAGOBERTO

1818 ,90,90

valor un. à vista

R$R$

CHAPA CIMENTICIA 
IMBRALIT PLANA

1,30X2,15 6MM

6060
valor un. à vista

R$R$

TUBO SOLDÁVEL
25MM AMANCO

R$R$22 ,98,98

valor metro à vista

TUBO ESGOTO 100MM 
AMANCO

R$R$99 ,98,98

valor metro à vista

 R$59,88 
A barra sai

 R$17,88 
A barra sai

CAIXA D’ÁGUA 500L
BAKOF/FORTLEV

POLIETILENO C/ TAMPA  

199199,90,90

valor un. à vista
R$R$

CAIXA D’ÁGUA 1000L
BAKOF/FORTLEV

POLIETILENO C/ TAMPA 

339339 ,90,90

valor un. à vista
R$R$

,90,90

Atlético Torres é a equipe campeã da categoria Livre 
no Praiano de Beach Soccer Torres 2024

O Campeonato Praiano de Beach 
Soccer em Torres 2024 chegou ao fim 
em suas quatro categorias no domin-
go (25 de fevereiro). O grande Cam-
peão na categoria Livre foi o Atlético 
Torres e o vice-campeão, Os Parças. 
Na categoria Master 35+, o título ficou 
com o time Rola e Toca, enquanto Ve-
lha Guarda/ São João foi campeã do 
Coroa 50+ e a equipe Batom e Futebol 
vencedora da categoria Feminina.

Desde o começo do domingo, um 
bom público presente prestigiou as 
disputadas finais, sempre decididos 
por no máximo um gol de diferença. 
e a chuva não prejudicou o espetáculo 
ou a animação. O Prefeito de Torres, 
Carlos Souza, e o secretário João Ale-
xandre Negrini (da Secretaria de Cul-
tura e do Esporte), comentaram que o 
evento ocorreu satisfatoriamente tan-
to por parte dos organizadores como 
dos atletas. Negrini agradeceu à LIFT 
– Liga de Futebol Torrense, em nome 
do Valett, por toda a parceria ao longo 
da competição.

Ainda no domingo (25), logo após 

os jogos na Arena da Praia Grande, 
foram entregues as premiações aos 
Campeões, Vice-Campeões e os des-
taques no evento. Neste próximo sá-
bado e domingo, dias 2 e 3 de março, 
a equipe campeã da categoria Livre, 
Atlético Torres participará também do 
Circuito Verão Sesc de Esportes, nas 
finais da categoria de Beach Soccer. 
Estiveram presentes nos jogos das fi-
nais além do Prefeito Carlos Souza e o 
secretário João Alexandre Negrini, da 
Secretaria de Cultura e do Esporte, o 
presidente da Câmara de Vereadores, 
vereador Rafael Silveira e mais os vere-
adores Igor Beretta, Dilson Boaventura 
e Rogerio Evaldt Jacob.

O Praiano de Beach Soccer  foi uma 
realização da Prefeitura de Torres, 
através da Secretaria Municipal de 
Cultura e do Esporte, com apoio da 
Liga de Futebol Torrense – LIFT. Mais 
de 300 atletas participaram do Praia-
no: Na categoria Livre estavam envol-
vidos 130 atletas, na Master 35+, 80 
atletas, na Coroa 50+, 55 atletas e na 
categoria Feminino, 55 atletas. 

Conheça os vencedores do Praiano 
em cada categoria

CATEGORIA LIVRE
Atlético Torres 4 X 3 Os Parças
ARTILHEIRO – Geferson Farias (Pig-

meu) – Os Parças
GOLEIRO MENOS VAZADO – Bryan 

e Gustavo – Atlético Torres
DESTAQUE DO CAMPEONATO – 

Rangel – Adescom
EQUIPE DISCIPLINA – Adescom

CATEGORIA MASTER 35+
Rola e Toca 4 X 3 Guarita
ARTILHEIRO – Filipi Soares – Guarita
GOLEIRO MENOS VAZADO – Daniel 

Borges – Rola e Toca
DESTAQUE DO CAMPEONATO – Da-

niel Borges- Rola e Toca
EQUIPE DISCIPLINA – Guarita

CATEGORIA COROA 50+
Unidos 1 X 2 Velha Guarda/São 

João
ARTILHEIRO – Flávio Bastos da Vei-

ga (Tuca) – Velha Guarda/São João
GOLEIRO MENOS VAZADO – Eloi Al-

ban – Unidos
DESTAQUE DO CAMPEONATO – 

Flávio Bastos da Veiga (TUCA) – Velha 
Guarda/São João

EQUIPE DISCIPLINA – Velha Guar-
da/São João

CATEGORIA FEMININO

Batom e Futebol (3) 2X2 (2) Alca 
Soccer

ARTILHEIRA – Maria Luiza Monteiro 
– Batom e Futebol

GOLEIRA MENOS VAZADA – Cintia 
Magnus – Batom e Futebo

DESTAQUE DO CAMPEONATO – 
Francieli Borba – Alca Soccer

EQUIPE DISCIPLINA – Batom e Fu-
tetbol

Após 20 anos, o circuito Qualifying Series (QS)- liga de acesso ao mundial de Surf, World Surf League (WSL) - está retornando para Torres. 
Campeão Mundial de surf em 2015, Adriano de Souza deve ser uma presença de destaque

Praia dos Molhes receberá evento qualificatório para 
a Liga Mundial de Surf em março

Após 20 anos, o circuito Qua-
lifying Series (QS)- liga de acesso 
ao mundial de Surf, World Surf 
League (WSL) - está retornando 
para Torres como parte do Cir-
cuito Banco do Brasil de Surfe. 

O evento é nível QS1000 – 
masculino e feminino - e vai 
inaugurar a temporada 2024/25 

das qualificatórias WSL South Ame-
rica, em campeonato que será rea-
lizado entres os dias 13-17 de mar-
ço, na Praia dos Molhes.  A etapa 
deve reunir cerca de 150 atletas de 
diferentes países (em especial da 
América do Sul) e várias regiões do 
Brasil. Estes buscarão pontos para 
avançarem ao Challenger Series da 

WSL (que define os qualificados 
para o Circuito Mundial do espor-
te).  

Segundo informações de um re-
presentante da WSL South América 
para o jornal A FOLHA, um dos des-
taques do evento em Torres será 
o surfista Adriano ‘Mineirinho’ de 
Souza, campeão mundial de surf 

em 2015. 
O Circuito Ban-

co do Brasil de Surf 
é uma iniciativa da 
World Surf League 
(WSL) - Liga Mun-
dial de Surfe – e em 
Torres conta com o 
apoio da Prefeitura, 
por meio da Secre-
taria Mundial de Tu-

rismo.
Além de toda ação na água, os 

eventos do Circuito Banco do Brasil 
de Surfe terão várias atividades gra-
tuitas para o público local, incluin-
do: aulas de surfe, beach tennis, 
yoga, fit dance, espaço kids, muti-
rão de limpeza e outras atrações. 
Como pilares, o Circuito Banco 
do Brasil de Surfe tem como foco: 
igualdade de premiação, sustenta-
bilidade, inclusão e oportunidades 
para novos talentos.

Ian Gouveia e Tainá Hinckel, são 
os vencedores do circuito Banco 
do Brasil de Surf de 2023. Torres já 
havia recebido uma etapa de 1500 
pontos do WQS 20 anos atrás, o 
Reef Classic 2004, que teve vitória 
de Jihad Kohr
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AÇÃO SOCIAL NOS BAIRROS DE TORRES 
A Prefeitura de Torres, por meio da Secretaria de Assistência Social, poderia 

promover  edições de Ação Social Móvel para atender moradores dos bairros. 
O evento pode ocorrer em frente ao Centro de Referência de Assistência Social 
(CRAS). O projeto pode percorrer diversos bairros da cidade, oferecendo servi-
ço itinerante de atendimento aos moradores e compartilhando informações sobre 
os benefícios disponibilizados pelos governos federal, estadual e municipal.

Além disso, abordar questões relacionadas ao Centro de Referência de Assis-
tência Social (CRAS) e ao Cadastro Único (CadÚnico), que serve como a porta 
de entrada para os programas socioassistenciais. O objetivo seria de garantir o 
atendimento ao público em situação de vulnerabilidade social, tornando mais 
acessíveis os serviços oferecidos pelos equipamentos de assistência social, por 
meio de ações descentralizadas que abrangem as regiões do município, região 
central, Praias Sul e interior.

Pode ser organizado com  distribuição de senhas para os atendimentos que 
ocorrerão durante o dia de ação. Para aqueles que desejarem fazer recadastra-
mento, atualização, ou inclusão ao CadÚnico, sugiro que estes  compareçam ao 
local portando os seguintes documentos: RG, CPF, Título de Eleitor, Carteira de 
Trabalho, comprovante de endereço, certidão de casamento e, se houver, certi-
dão de nascimento dos menores de 18 anos.

PAT  - Poderia também organizar um Posto de Atendimento ao Trabalhador 
(PAT) onde ofertaria os serviços de cadastro e atualização, encaminhamento para 
vagas de emprego disponíveis e orientação para carteira de trabalho digital. No 
dia da ação, os interessados levariam  os seguintes documentos: RG, CPF, car-
teira de trabalho digital, ou física, currículo impresso e atualizado, com ende-
reço no município de Torres, e comprovante de endereço que deve constar no 
currículo.

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Durante o evento, O Fundo Social de Torres promoveria o Atendimento So-
lidário com a doação cestas básicas, de roupas, calçados e materiais de constru-
ção às pessoas e famílias emergencialmente vulneráveis.

Entre os serviços que podem ser ofertados estão os de ajuda para confecção 
de documentos e impressão de currículos, cópias de documentos e 2ª via de 
contas (água e luz), informações sobre vagas de emprego, parcelamento de dé-
bitos junto ao Município, emissão de guia para  pagamento a vista, distribuição 
de mudas e cesta verde, exposições e apresentações, palestras, dicas e orien-
tações sobre serviços e orientação jurídica, saúde bucal, atendimento psicoló-
gico e coleta de preventivo, vacinação contra  Dengue e Influenza, vacinação 
antirrábica, cadastro para castração de cães e gatos (machos), cadastramento 
em serviços sociais, manicure, corte de cabelo, sorteios de brindes, pula-pula, 
jogos, brincadeiras, distribuição de doces e picolés e muito mais. Consultas 
médicas, exames preventivos, vacinação e orientações de saúde seriam ofereci-
das gratuitamente durante a ação social “Saúde no seu Bairro”. O projeto visa 
levar serviços de saúde gratuitamente para os bairros, em um dia de cada mes. 
O evento pode contar com envolvimento de todas as secretarias, e gabinete 
itinerante, além do apoio das Polícias Civil e Militar, Corpo de Bombeiros, 
Conselho Tutelar, Defensoria, Poder Judiciário, Sala do Empreendedor, Procon 
(Superintendência Orientação e Defesa do Consumidor) e outros 

CADASTRAMENTO PARA REGULARIZAÇÃO DE PROPRIEDA-
DES - O mutirão de cadastramento para a regularização de áreas ocupadas por 
famílias em situação de vulnerabilidade social (Reurb-S) também teria  nova 
abordagem quando no atendimento  a moradores de bairros do município de 
Torres. Habilitar-se-iam a participar da Reurb-S famílias que estão em lotes 
irregulares, cuja renda mensal de todos os membros não ultrapasse três salários 
mínimos. Ao fim do processo, a família recebe, sem custos, a Certidão de Re-
gularização Fundiária.  Mas, para ser contemplada com a Reurb-S, ela não pode 
ter participado de nenhum programa habitacional. Assim,  durante a semana,  
moradores fariam o processo na Prefeitura de Torres, mediante a apresentação 
dos documentos exigidos, quando então a prefeitura disponibilizaria um tele-
fone para esclarecer as dúvidas. Assim, pode-se  fazer o levantamento cadas-
tral das unidades imobiliárias e a atualização dos dados socioeconômicos das 
famílias nos bairros. Além dos eventos de Ação Social, seriam feitos mutirões 
de cadastro, onde haveriam  agendamento para visitas, para que  uma equipe 
compareça a cada local para aferição de dados.

COLUNISTAS

com um saldo de mais de 100 milhões 
de mortos obnubilaram, também, os 
eventuais avanços que culminariam na 
consagração da Doutrina dos Direitos 
Humanos sob a égide da ONU. As dé-
cadas finais, entretanto, do século XX, 
reconfigurariam a Economia e o Pacto 
Social arduamente conquistados no 
pós-guerra. . Adveio a   globalização 
sob o controle de uma moeda sem 
lastro e que  acabou se oferecendo 
como instrumento de um jamais visto 
processo de acumulação estritamente 
financeiro. Desde então, o desenvolvi-
mento, mesmo no centro do sistema 
global, acabou girando em torno de 
uma ciclópica especulação financeira 
que acaba inibindo  a disseminação do 
progresso técnico sobre o sistema pro-
dutivo e restringindo as possibilidades 
de redistribuição de seus benefícios 
entre lucros e salários, acompanhada 
de crescentes dificuldades para o fi-
nanciamento do setor público. Os ca-
pitais volatilizados em escala mundial 
sem precedentes exigem ampla liber-
dade para seu movimento com o mí-
nimo de ônus social sob a alegação de 
que se constituem na mola propulsora 
dos investimentos. (?) A consequência, 
no mundo inteiro tem sido a crescente 
concentração de renda, pela qual 1% 
do das pessoas controla os 99% restan-
te com o agravante de controlar os ati-
vos disponíveis e ainda por cima gerar 
o maior volume de gases tóxicos sobre 

o meio ambiente.. 
Diante disso, cresce a consciência da 

necessidade de se mudar de rumos. 
Urge a montagem de uma sólida e efe-
tiva Política de Combate à Fome e Po-
breza em escala planetária e criação de 
mecanismos globais de financiamento 
público para esta tarefa. Este foi o sen-
tido da exposição , quarta-feira (28), 
do Ministro Haddad ao encontro dos 
Ministros de Economia dos principais 
países do mundo, reunidos no Rio, em 
preparação ao ENCONTRO DOS CHE-
FES DE ESTADO do G20, em novembro 
próximo. Muitos países, analistas e até 
mesmo grandes empresários já se sen-
sibilizam diante do atual cenário social 
contemporâneo, dispondo-se a pa-
gar a conta desta mudança de rumos. 
Milionários até divulgaram  uma  car-
ta pedindo para pagar mais impostos,  
assinada recentemente por  abastadas 
pessoas de 17 países, entre os quais 
a herdeira do império Disney, Abigail 
Disney; o ator e roteirista Simon Pegg; 
Valerie Rockefeller, herdeira da dinastia 
de sua família; Ise Bosch, neta do indus-
trial alemão Robert Bosch e o músico e 
compositor Brian Eno, a qual se asso-
ciou o brasileiro João Paulo Pacífico. 

Isso demonstra que a exigência por 
uma Política de Eliminação da Misé-
ria no mundo e maiores impostos em 
escala global sobre os mais ricos nada 
mais é do que uma reivindicação, além 
de humanista, civilizadora.

A existência de ricos e pobres é uma 
constante desde primórdios da hu-
manidade e decorre de vários fatores, 
dentre as quais, a maior capacidade 
de alguns para imporem sobre ou-
tros, mais vulneráveis, seu domínio, 
muitas vezes acompanhado da prática 
de crueldades, agravando a distância 
social. Os vencidos nas guerras eram 
transformados em escravos. Os mais 
frágeis, internamente, ao abuso pelos 
mais fortes até que o Direito se insti-
tuiu como regra de equalização social. 
Na Roma Antiga o Pater Familiae tinha 
o poder de assassinar até a própria fa-
mília.  A escravidão, aliás, que alimen-
tou o patriarcalismo, foi a mais brutal 
forma de dominação. Atravessou sé-
culos. Deixou rastros... Ainda no sécu-
lo XIX sobrevivia no Brasil - e não raro 
emergem notícias de descoberta de ca-
tiveiros nos quais os trabalhadores são 
submetidos a condições similares à es-
cravidão –e alcançava entre 1/3 e me-
tade da população. Viajantes ilustres 
deixaram o testemunho da barbárie 

deste sistema no Brasil, muitas vezes 
romantizada sob o manto da ideali-
zação do Império, regime retrógrado, 
odioso e de “decrepitude moral”. Char-
les  Darwin  após  sair do Brasil escre-
veu: "Nunca mais ponho os pés em um 
país escravocrata! No Recife um jovem 
mulato era constante e brutalmente 
espancado pelo seu senhor. Até hoje, 
quando escuto um grito na madruga-
da penso que é um escravo brasileiro 
e tremo todo. Em Salvador e no RJ as 
donas de casa tinham tarrachas para 
esmagar as articulações dos dedos dos 
escravos domésticos. E aos domingos 
iam à igreja, onde diziam amar a Deus 
sobre todas as coisas e ao próximo 
como a si mesmo".

O século XX deu uma trégua às injus-
tiças sociais, apesar de que assistiria, 
ainda, a brutalidade do neocolonialis-
mo sobre Asia e África, com inúmeros 
casos de genocídio, como no Congo e 
Armênia, não raramente desembocan-
do em convulsões e revoluções sociais. 
Duas grandes guerras mundiais, enfim, 

A Concentração de renda no mundo aponta 
para maior tributação dos muito ricos

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Prefeito acompanha obra de asfaltamento no 
centro e visita nova ponte pênsil no Rio do Terra

TRÊS CACHOEIRAS - Na últi-
ma semana, o Prefeito de Três 
Cachoeiras, Flávio Lipert, visitou 
a nova ponte pênsil construída 
pela Prefeitura na comunidade 
de Rio do Terra. A anterior ha-
via sido danificada por fortes 
chuvas meses atrás. “Além de 
facilitar o deslocamento, ela 
também se tornou um atrativo 
turístico em nosso município, 
que possui belas paisagens na-
turais”, ressalta Flávio.

Além disso, o prefeito acom-
panhou o início da obra de pa-
vimentação da Avenida Hélio 
Maggi, via fundamental para o trânsito no centro de Três Cachoeiras. 

Reconstrução da ponte pênsil entre 
Torres e Passo de Torres deve estar 

concluída em breve

A reconstrução da ponte pên-
sil sobre o Rio Mampituba, no 
estadual limite entre Torres, no 
Litoral Norte Gaúcho, e Passo 
de Torres, em Santa Catarina, 
está em sua fase final. Os novos 
cabos de sustentação da ponte 
pênsil foram hasteados do lado 
catarinense para o gaúcho entre 
os dias 20 e 22 de fevereiro.

Durante as obras de haste-
amento dos cabos, o fluxo de 
embarcações marítimas esteve 
bloqueado no Rio Mampituba, 
sob a supervisão da Marinha 
do Brasil (através da Agência da 
Capitania dos Portos de Traman-
daí), que manteve uma equipe 
monitorando a obra e as em-
barcações. A prefeitura de Passo 
de Torres também acompanhou 
todo o processo com moto aquá-
tica e fez ações de divulgação so-

bre o impedimento da navega-
ção naquele trecho da obra para 
o pessoal das marinas, estaleiros 
e das embarcações que ficam às 
margens do rio Mampituba.

A Montadora e Construtora 
Moreira, empresa responsável 
pela obra, possui prazo contra-
tual até o mês de abril de 2024 
para finalizar a construção. O 

próximo passo da restauração 
é a fixação das madeiras para a 
travessia de pedestres na pon-
te, o que deve ser concluído nas 
próximas semanas.  O investi-
mento na reconstrução estava 
previsto em R$ 701,8 mil, em 
uma parceria da prefeitura de 
Passo de Torres com o governo 
do estado de Santa Catarina.

Com o hasteamento dos cabos de sustentação finalizado, a reconstrução da 
ponte pênsil sobre o Rio Mampituba, no limite estadual entre Torres (RS) e 

Passo de Torres (SC), está em sua fase final.

Hasteamento dos cabos foi concluído dia 22 de fevereiro

Relembre o caso da queda da Ponte Pênsil
Em 20 de fevereiro de 2023, 

durante o feriadão do Carnaval, 
um cabo que sustentava a es-
trutura se rompeu, causando a 
queda de dezenas de pessoas 
nas águas do Rio Mampituba. As 
vítimas caíram na água e foram 

resgatadas por pessoas e embar-
cações que estavam às margens 
do rio. Mas o acidente causou a 
morte de Brian Grandi, 20 anos. 
– cujo corpo foi encontrado três 
dias depois na orla da Praia Azul

Dois inquéritos foram instau-

rados pela Delegacia de Passo 
de Torres e pela Delegacia de 
Torres para investigar as causas 
do rompimento de cabos da 
ponte pênsil. As investigações 
foram finalizadas sem indicia-
mentos.

Shows nacionais e variada 
programação vão marcar a Festa do 

Pescador 2024 em Arroio do Sal

Na última se-
gunda-feira (26 
de fevereiro), a 
Microempa em 
Caxias do Sul foi 
palco do lança-
mento da 22ª 
edição da Festa 
do Pescador de 
Arroio do Sal. O 
evento, marcado 
por uma atmos-
fera animada e 
descontra ída , 
trouxe um gos-
tinho do que os 
visitantes podem 
esperar durante 
os cinco dias de 
celebração, que 
acontecerá de 31 
de julho a 04 de 
agosto.

O ponto alto 
do lançamento 
foi a degustação 
da tradicional 
tainha assada na 
brasa, que é uma 
das principais 
atrações gastronômicas da 
festa em Arroio do Sal. Entre 

risadas, conversas e sabores 
intensos, os presentes pu-
deram sentir um pouco do 

clima que tomará conta do li-
toral norte gaúcho durante a 
Festa do Pescador deste ano.

Na segunda-feira (26), Caxias do Sul foi palco do lançamento da 22ª 
edição da Festa do Pescador de Arroio do Sal – que ocorrerá entre 31 

de julho e 04 de agosto

Atrações musicais de destaque nacional
A programação musical 

promete agradar a todos os 
gostos. Na noite de 31 de 
julho, a Festa do Pescador 
inicia com louvores na Noi-
te Gospel, que contará com 
a presença especial de Nani 
Azevedo. Já na quinta-feira, 
01 de agosto, o palco será 
tomado pelo ritmo anima-
do do grupo Corpo e Alma, 
promovendo uma noite de 
arrasta-pé.

O tão esperado ‘sextou’ 
do inverno, em 02 de agosto, 
será embalado pelo pagode 
contagiante da Turma do Pa-
gode, atração nacional. No 
sábado, 03 de agosto, é a vez 

dos apaixonados curtirem o 
show da dupla Marcos e Be-
lutti – um dos destaques do 
sertanejo contemporâneo, 
com mais de 15 anos de car-
reira. E para encerrar a festi-
vidade em grande estilo, no 
domingo, 04 de agosto, uma 
noite de muito tradicionalis-
mo gaúcho com César Olivei-
ra e Rogério Melo.

Além das atrações musi-
cais, a 22ª Festa do Pescador 
oferecerá uma variedade de 
opções culturais, esportivas 
e gastronômicas durante 
todo o evento – sendo que a 
programação mais detalhada 
deve ser divulgada nas pró-

ximas semanas. Uma opor-
tunidade imperdível para os 
amantes da cultura local, da 
boa música e da culinária tí-
pica da região.

“Não esqueçam de mar-
car esses dias na agenda e 
não perderem a chance de 
vivenciar momentos únicos. 
Do dia 31 de julho a 04 de 
agosto, a Festa do Pescador 
promete abalar as estrutu-
ras do litoral norte gaúcho, 
proporcionando uma experi-
ência memorável para todos 
que se aventurarem por esse 
evento tradicional e cheio de 
energia positiva”, convida a 
Prefeitura de Arroio do Sal.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), vi-
ce-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria dos 
vereadores Cláudio da Silva de Freitas (PSB) e Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 4a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Período Le-
gislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 26 de fevereiro 
de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. 
Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), 
Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino 
(PSD), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch (PT), 
Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. Silvano Ge-
siel Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Edital nº 01/2024, do Sindicato dos Servidores Municipais de 
Torres – SIMTO, convocando todos os associados para compa-
recerem à Assembleia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 29 de 
fevereiro de 2024, às 18h45min, em primeira chamada, e às 19h, 
em segunda chamada, no Salão Comunitário Nossa Senhora das 
Dores, Bairro STAN, para discussão de matérias específicas.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS – 1ª SESSÃO
Projeto de Resolução nº 01/2024, da Mesa Diretora, que institui 
o Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Municipal 
de Torres, estabelece normas disciplinares e procedimentais e dá 
outras providências.
Projeto de Lei nº 05/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que 
denomina via pública, no Bairro Igra Sul, neste Município: De-
legado Ari Raupp.

PROJETOS – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 02/2024, do Poder Executivo, que concede revi-
são geral anual – art. 37, inciso X, da Constituição Federal – aos 
vencimentos dos servidores do Poder Executivo, aos proventos 
e às pensões dos aposentados e pensionistas, aos servidores do 
Poder Legislativo, aos Secretários Municipais e aos ocupantes 
de cargos eletivos de Prefeito, Vice-Prefeito e Vereadores, e dá 
outras providências.
Projeto de Lei nº 03/2024, do Poder Executivo, que altera a Lei 
nº 5.391, de 18 de dezembro de 2023, que autoriza o Poder Exe-
cutivo a contratar operação de crédito com a CAIXA ECONÔ-
MICA FEDERAL – CAIXA, com Garantia da União, e dá outras 
providências.
Projeto de Lei nº 04/2024, do Poder Executivo, que concede rea-
juste no benefício do auxílio-alimentação dos servidores públicos 
municipais do Poder Executivo.

PROJETOS – 3ª SESSÃO
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 01/2024, dos vereadores 
Rafael Silveira, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Silvano Ge-
siel Carvalho Borja, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Igor Beretta, 
Luciano Raupp, Moisés Trisch, Carla Rodrigues Daitx, Rogério 
Evaldt Jacob, Vilmar dos Santos Rocha, Fábio da Rosa, Cláudio 
da Silva de Freitas e Jacó Miguel Zeferino, que acrescenta o art. 
142-A e o art.142-B na Lei Orgânica do Município de Torres e dá 
outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

REQUERIMENTOS
Nº 65/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura e Rafael 
Silveira, que requerem autorização para seus assessores Altair 
Gonçalves Saldanha e Euzébio Rodrigues Rhan participarem de 
curso nos dias 28 e 29 de fevereiro e 1º de março de 2024, em 
Porto Alegre/RS.
Nº 66/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização para Ana 
Carolina Rosa dos Santos e Cleide Maria Selau Bauer, para par-
ticipar de curso nos dias 28, 29 e 1º de março de 2024, em Porto 
Alegre/RS.
Nº 67/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização para Flá-
via Santos Peres, Marilurdes Almeida e Carlos Henrique Linden-
meyer Rodrigues, participar de curso nos dias 12, 13, 14 e 15 de 
março de 2024, me Porto Alegre/RS.
Nº 68/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização para De-
nise Zeilmann e Thamires Franco Lopes participar de curso nos 
dias 05, 06, 07 e 08 de março de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 69/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação a Radio Atlântico Sul FM, 94,7, pe-

las transmissões dos jogos na categoria livre e cobertura total e 
diária do Campeonato Praiano de Beach Soccer/2024 de Torres/
RS.
Nº 70/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação à TRANSALVA emergências mé-
dicas, pela disponibilidade de equipe médica com ambulância 
durante os jogos do Campeonato Praiano de Beach Soccer/2024 
de Torres/RS.
Nº 71/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação à Secretaria de Cultura e Esportes da 
Prefeitura de Torres/RS, pela organização do Campeonato Praia-
no de Beach Soccer/2024 de Torres/RS.
Nº 72/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao time Baton & Futebol, campeã do 
Praiano de Beach Soccer/2024 de Torres/RS, categoria feminino.
Nº 73/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulação à Liga de Futebol Torrense pela 
contribuição na organização do Campeonato Praiano de Beach 
Soccer/2024 de Torres/RS.
Nº 74/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao time Unidos F.C., vice-campeão 
do Praiano de Beach Soccer/2024 de Torres/RS, categoria coroa 
masculino +50.
Nº 75/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao clube S.E. São João/Velha Guar-
da, campeão do Praiano de Beach Soccer/2024 de Torres/RS, ca-
tegoria coroa masculino +50.
Nº 76/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao time Guarita Club, vice-campeão 
do Praiano de Beach Soccer/2024 de Torres/RS, categoria vete-
rano masculino + 35.
Nº 77/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao time Rola & Toca F.C., campeão 
do Praiano de Beach Soccer/2024 de Torres/RS, categoria vete-
rano masculino + 35.
Nº 78/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao time Os Parças F.C., vice-cam-
peão do Praiano de Beach Soccer/2024 de Torres/RS, categoria 
livre masculino.
Nº 79/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao time Atlético Torres F.C., cam-
peão do Praiano de Beach Soccer/2024 de Torres/RS, categoria 
livre masculino.
Nº 80/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao time Alca Soccer, vice-campeã do 
Praiano de Beach Soccer/2024 de Torres/RS, categoria feminino.
Nº 81/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao piloto de balão, 
Fábio Lopes, pelo trabalho realizado fora do País, divulgando o 
balonismo e o município de Torres.
Nº 82/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que requer inclusão na ordem 
do dia dos Projetos de Lei nº 69/2023, 80/2023, 02 e 04/2024.
Nº 83/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer a inclusão na ordem 
do dia do Projeto de Lei nº 03/2024, que altera a Lei nº 5.391, de 
18 de dezembro de 2023, que autoriza o Poder Executivo a con-
tratar operação de crédito com a CAIXA ECONÔMICA FEDE-
RAL – CAIXA, com Garantia da União, e dá outras providências.

INDICAÇÕES
Nº 64/2024, da Mesa Diretora, que indica a AEGEA – Corsan 
que faça o conserto do vazamento de água e, consecutivamente, 
do buraco causado pelo mesmo, na Rua Padre Lamonaco, em 
frente ao nº 131.
Nº 65/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a CEEE 
Equatorial averiguar a situação do poste de sustentação da Rede 
Elétrica, corroído na sua base, com risco a segurança de todos, 
na Rua Raul Oscar da Silva, esquina com Rua Santa Catarina, 
no Igra Norte.
Nº 66/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica a 
Polícia Militar que faça uma “ronda” próximo a Escola Estadual 
José Quartiero, na Av. Independência, em Torres, nos horários de 
entrada e saída dos alunos.
Nº 67/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica à CCR Via Sul 
que seja efetuado a colocação de redutores de velocidade na via 
secundária da BR 101, nos bairros São Brás e Campo Bonito.
Nº 68/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Execu-
tivo que seja estudada a possibilidade da colocação de uma sala 
modular na EMEI Salina.
Nº 69/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Execu-
tivo a criação de turma de maternal junto a Escola Municipal de 
Educação Infantil Joaquina Matilde.
Nº 70/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica a CCR Via Sul 

o estudo de viabilidade de construção de uma estrada secundária 
com início na aldeia indígena até o bairro São Brás.
Nº 71/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica a CCR Via Sul 
que seja efetuado o conserto de um bueiro quebrado ao lado da 
BR 101.
Nº 72/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao Poder 
Executivo que conceda o vale-alimentação a todos os funcioná-
rios contratados, da mesma maneira que já o faz com os funcio-
nários concursados.
Nº 73/2024, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob e Luciano Rau-
pp, que indicam a CCR Via Sul que sejam ampliados os acosta-
mentos da BR 101, que antecedem às marginais que dão acesso 
às comunidades de São Brás e Campo Bonito, de ambos os lados 
da rodovia, e que também coloquem placas indicando que a de-
terminada distância está o acesso a referida comunidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 46/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto aos os trechos do PNE (Plano Na-
cional da Educação), que foram enviados para os professores do 
Município de Torres para análise, os quais se pede uma cópia.
Nº 47/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informações no que se refere ao RECIVIDA, a admi-
nistração e os serviços a população, bem como o pós incêndio nas 
suas instalações.
Nº 48/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre o início do ano letivo, e o que im-
plementou sobre a segurança das Escolas Públicas.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 110/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências para que seja efetuada capina e limpeza da 
Travessa José Bonifácio.
Nº 111/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências para que seja efetuado reparo e melhorias nas 
paradas de ônibus da cidade.
Nº 112/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências para efetuar a limpeza de valos e bueiros, 
capinas e manutenção em logradouros públicos da Praia Gaúcha.
Nº 113/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências para melhorar o entorno das escolas pú-
blicas com uma boa limpeza das calçadas, calhas e bueiros, bem 
como a sinalização.
Nº 114/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências para que seja efetuado o conserto do acosta-
mento situado na entrada da Itapeva, da Estrada do Mar ao bairro 
Tamburiki.
Nº 115/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação urgente de pedras de 
contenção para impedir a queda da árvore de porte grande que 
está situada na margem da Lagoa do Violão, já com raízes expos-
tas, prestes a despencar para dentro da Lagoa, devido a erosão 
acelerada que aconteceu nos últimos meses, nesta cidade.
Nº 116/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à recuperação de calçamento da 
Rua Padre Lamônaco, esquina com Rua Washington Luiz, nesta 
cidade.
Nº 117/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de kit de 
iluminação na Rua Refúgio do Sabiá nº 75, bairro Jardim Monte 
Carlo, Torres/RS.
Nº 118/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que reitera 
ao Poder Executivo os pedidos de providências números 585 e 
651, os quais pedem para que seja colocado base graduada ou 
material similar na Rua José Anderson Rodrigues, iniciando na 
Rua E até seu final, na Praia Real, nesta cidade.
Nº 119/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base 
graduada ou material similar na Rua São João, trecho entre a Rua 
Edmundo Ferreira Porto e Av. Santa Maria, Praia Lagoa Jardim, 
em Torres/RS.
Nº 120/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solici-
ta ao Poder Executivo providências para que seja colocado base 
graduada ou material similar na Rua Osvaldo Aranha, trecho ini-
ciando na Rua Santa Helena por uns 100m em direção Oeste, 
Praia Itapeva, nesta cidade.
Nº 121/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à colocação de material (brita 
ou base) no acesso a ERS 389, km 87, Estrada do Mar, nesta 
cidade.
Nº 122/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à implantação de lombo faixa 
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na Rua Artur Manoel Scheffer, bairro Igra Norte, nesta cidade.
Nº 123/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo que seja colocado base graduada ou material 
semelhante na Rua Marcilia Maciel 32 (Rua A), no bairro Igra 
Sul, neste município.
Nº 124/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de lixeiras na 
nova orla gastronômica da beira do rio, nesta cidade.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Fez breve relato da reunião extraordiná-
ria do PT, realizada no final de semana, para discutir sobre a 
recomposição do diretório em virtude do falecimento do seu 
presidente, Ivan Brocca. Para presidente, foi eleito o Vereador 
Moisés Trisch, e vice-presidente, Marli de Souza. Além da re-
composição da presidência do partido, foi debatido sobre a atual 
conjuntura política do município, assim como a estratégia para 
2024 em virtude das eleições municipais.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou a senho-
ra Gislaini Dalpiaz que usou a tribuna para falar do Dia Mundial 
das Doenças Raras. Prontificou-se a ajudar as mães de crianças 
portadoras de doenças raras no que for preciso. Pediu ao Execu-
tivo que faça a limpeza de valos e bocas de lobo da cidade para 
evitar problemas com enchentes. Elogiou os servidores do Exe-
cutivo,  em especial à guarda municipal, por prestarem serviço 
de excelência. Mostrou-se feliz por ver que a alta temporada 
gerou muitos empregos, afirmando que todas pessoas merecem 
ter um emprego digno.

Ver. Fábio da Rosa: Apresentou termo de transferência, que 
delega ao município parte inicial da Estrada do Mar e Av. Cas-
telo Branco. Destacou que, com a transferência, o município 
terá maior liberdade para melhorias nessa área, sem depender 
de autorização do Estado. Disse que a população não tem dado 
a devida importância à Dengue, alertando para os perigos de um 
surto. Pediu que os proprietários de terrenos baldios façam a 
limpeza necessária. Solicitou que o Executivo faça a manuten-
ção de uma tubulação rompida na esquina da Rua dos PMS com 
a Avenida Central. Solicitou reparo a um poste de alta-tensão, 
ao lado da SAPT, que pode cair a qualquer momento. Sugeriu 
ao Executivo que faça a semana do “Bota Fora”, ação criada 
no governo Nílvia para a coleta de lixo. Falou que a construção 
civil do município está aquecida e, com a aprovação do Plano 
Diretor, tende a crescer ainda mais.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Relatou ter pego Den-
gue há alguns dias, destacando o perigo da doença e os motivos 
pelos quais ela pode se proliferar. Mostrou-se surpreso pela agi-
lidade da Vigilância Sanitária que acompanhou seu caso. Pediu 
que a população descarte recipientes, vasos de plantas e locais 
com água parada. Alertou a população que a doença é extrema-
mente séria. Para esclarecer sua fala na sessão anterior, reafir-
mou que “pessoas com planos de saúde realmente não têm di-
reito ao uso de serviço de ambulância”. Sugeriu que as pessoas, 
ao darem entrada em hospital, informem que estão pelo SUS e, 
somente em caso mais grave, informem seu convênio. Informou 
que os vereadores da Casa assinaram uma indicação para que o 
Ministério da Saúde revise essa norma.

Ver. Igor Beretta: Fez a leitura de edital do sindicato dos ser-
vidores, convocando a categoria para participar de assembleia 
a ser realizada no dia 29, para tratar do dissídio dos servidores. 
Relatou que a escola Santa Rita não aceitou aluna portadora de 
necessidade especial. Sugeriu que a Casa convoque a diretora da 
escola. Disse que muitos dos moradores que reclamam do lixo 
nas calçadas e terrenos baldios, são os mesmos que os depositam 
em lugares irregulares. Cobrou do município uma fiscalização 
mais enérgica, sugerindo “ecopontos” em lugares estratégicos da 
cidade. Elencou as equipes vencedoras do Campeonato Praiano, 
finalizado no final de semana anterior, e as empresas que apoia-
ram o evento. Mostrou contentamento ao saber que a área inicial 
da Avenida Castelo Branco foi transferida para o município.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Deu destaque ao Dia Mundial das 
Doenças Raras, abordado no início da sessão por uma mãe da 
comunidade, colocando-se à disposição das famílias com porta-
dores de doenças raras. Falou sobre o Rurb e as localidades que 
se encontram irregulares, o que impossibilita o recebimento de 
recursos. Relatou que muitos moradores do Tamburiqui estão 
nessa situação, mas que é possível reverter através do Ministério 
Público. Falou sobre seu encaminhamento à Casa para nomear 
uma rua da cidade com o nome do delegado Ari Vieira Raupp, 
fazendo um breve relato de sua trajetória no município, onde 
atuou, inclusive, na política.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Fez menção ao Dia Mundial 

das Doenças Raras, afirmando que é necessário atender “a essas 
pessoas tão especiais”. Destacou o Circuito de Verão SESC, que 
conta com atletas de 80 municípios do Rio Grande do Sul e fora 
do Estado. Elogiou a Secretaria de Obras quanto às demandas de 
manutenção realizadas no município. Parabenizou a Secretaria 
de Esportes e a organização do Campeonato Praiano que encer-
rou no final de semana.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou o Secretário João Ne-
grini, o diretor Fernando e a servidora Pâmela, responsáveis pela 
execução do Campeonato Praiano de Beach Soccer. Em conver-
sa com o Prefeito Carlos Souza, pediu que a Secretaria de Obras, 
antes de fazer a pavimentação da avenida Carlos Barbosa com 
Dom Pedro II, instale a rede pluvial, para evitar maiores danos 
aos moradores, já que a via está mais alta que os imóveis no seu 
entorno. Lamentou ao saber que professoras contratadas, após 
retornarem do período de gestação, têm sido demitidas. Pediu 
que o Executivo reveja a situação. Solicitou ao Executivo que 
pague o vale-alimentação também para os contratados do muni-
cípio. Fez menção ao projeto de uma vereadora da Casa que de-
signa nome a uma via da cidade, salientando que a mesma via já 
estava programada para receber o nome de seu pai. Disse enten-
der a posição da vereadora e que não votará contra seu projeto.

Ver. Luciano Raupp: Relatou que uma munícipe fez solicitação 
no Gercon para uma cirurgia e, mesmo sendo contemplada há 
mais de um ano, ainda assim não foi chamada. Outro fato que 
lhe causou estranheza é que o sistema, mesmo com a consulta 
marcada, aumenta o tempo de espera. Mostrou-se solidário, co-
locando-se à disposição da senhora Gislaini, mãe de um menino 
portador de necessidades especiais, que se manifestou no início 
da sessão sobre o Dia Mundial das Doenças Raras. Afirmou que, 
ao apresentar qualquer proposição para a sua comunidade, cha-
mará o vereador Vilmar Rocha, da mesma localidade, para que 
assine como autor da mesma.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou sobre a Dengue, 
destacando que Torres, dentre as cidades do litoral, é a que mais 
tem apresentado casos da doença. Pediu que a população fique 
atenta ao problema, sugerindo que os proprietários de terrenos 
façam o descarte correto do material, não colocando-o em ter-
renos baldios ou calçadas, o que coopera para a proliferação da 
Dengue. Propôs que o Executivo faça o cercamento e limpeza 
do local onde encontraram o corpo de uma jovem na semana 
anterior. Informou ter recebido comunicado da CEEE Equato-
rial para o  início da retirada de postes caídos no Bairro Jacaré, 
oriunda de sua reclamação do vereador ao Ministério Público.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Fez menção ao projeto de lei que 
está sendo requerido por dois vereadores da Casa, afirmando que 
“quem protocolou primeiro, tem todo direito quanto à autoria do 
projeto”. Vistou a Escola São Judas Tadeu e destacou a falta de 
uma guarda municipal para a segurança local. Lamentou que o 
município não tenha uma guarda-civil municipal. Salientou que 
os servidores do município têm que estar bem equipados e remu-
nerados, salientando que “o Executivo faltou com respeito aos 
servidores ao não procurá-los para debater o índice de reajuste”. 
Disse que seu voto, em relação ao reajuste do funcionalismo, será 
a favor dos servidores. Pediu por sinalização viária na Avenida 
Capa Verde, e lombada em frente ao Minimercado Machado.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Fez menção ao Dia Mundial da 
Doença Rara, mostrando-se solidário às pessoas que têm fami-
liares nessa situação. Teceu críticas ao Governo Federal que tem 
retirado verbas da Saúde. Agradeceu às pessoas que participa-
ram da reunião do União Brasil, no último final de semana, em 
Porto Alegre, e às lideranças que prestigiaram o evento. Agrade-
ceu ao Deputado Busatto que destinou R$ 250.000,00 para a ci-
dade de Torres, verbas do Programa Pavimenta, e R$ 100.000,00 
para o Salão Boa União. Disse que seu bairro “agora tem dois 
vereadores, o que ajuda muito mais a comunidade”.

Ver. Moisés Trisch: Informou que os banheiros do Parque da 
Guarita estão em más condições, precisando de manutenção. 
Disse que o Posto Central teve seus horários reduzidos, e que 
não vê motivo para a redução de horários. Falou que o Execu-
tivo não tem ações efetivas para as crianças portadoras de ne-
cessidades. Relatou que uma menina, portadora de necessidades 
especiais, teve o transporte à escola negado pela Administração. 
Teceu críticas à obra de escoamento da Avenida Saldanha da 
Gama, questionando a engenharia usada no local. Disse que 
acusaram indevidamente o Governo Federal ao afirmarem que 
o atual governo aplicou calote, destacando que o atual governo 
que está pagando o deficit do anterior. Disse que “os servidores 
do município levaram calote do Executivo que pagou os salários 
abaixo do piso e sem o auxílio-alimentação”.

Ver. Rafael Silveira: Parabenizou o Secretário João Negrini, o 

Diretor Fernando e equipe da Secretaria de Esporte e Cultura 
pela execução do Campeonato Praiano. Disse que o campeo-
nato serve de modelo a todo Rio Grande do Sul e Brasil. Agra-
deceu ao Secretário Matheus Junges pelo Programa Pavimenta, 
destacando que o programa pertence ao Governo do Estado. 
Esclareceu que a questão relativa à titularidade de uma via do 
município foi um erro seu, mas acredita que a situação possa ser 
contornada. Explicou que a iniciativa de dar nome a uma série 
de ruas, em um mesmo projeto, foi para evitar uma demanda 
excessiva de leis.

EXPLICAÇÃO PESSOAL
Ver. Igor Beretta: Falou que o projeto de lei de sua autoria, 
junto com o vereador Rogério Jacob, tem por objetivo fazer o 
levantamento de todas as ruas do Loteamento Morada das Pal-
meiras, o que demanda em muita pesquisa e, consequentemen-
te, uma demora maior em sua finalização. Destacou que todo 
o processo foi feito às claras, e na legalidade, e que o projeto 
não teria apenas um autor, mas que levaria a assinatura todos os 
vereadores da Casa.

TRIBUNA POPULAR
Gislaini Dalpiaz: Falou que o Dia Mundial das Doenças Raras 
faz com que as pessoas reflitam sobre o caso. Explicou que uma 
doença, para ser considerada rara, precisa estar dentro do índice 
de 65 pessoas a cada 100.000 habitantes. Quanto aos portadores 
de doenças raras, disse que no Brasil, 70% delas começam na 
infância, 30% das crianças morrem antes de chegar aos cinco 
anos, e 78% dos pais abandonam seus filhos. Falou sobre a por-
taria 199, criada pelo Ministério da Saúde em 2014, que trata 
exclusivamente sobre os portadores de doenças raras, e ques-
tionou “o que mudou de lá pra cá, pois quase ninguém fala de 
doenças raras”. Relatou as dificuldades que tem passado com 
seu filho, e o quanto tem lutado como mãe de um portador de 
doença rara.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 02/2024, do Poder Executivo, que concede 
revisão geral anual - art. 37, inciso X, da Constituição Fede-
ral - aos vencimentos dos servidores do Poder Executivo, aos 
proventos e às pensões dos aposentados e pensionistas, aos ser-
vidores do Poder Legislativo, aos Secretários Municipais e aos 
ocupantes de cargos eletivos de Prefeito, Vice-Prefeito e Verea-
dores, e dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 03/2024, do Poder Executivo, que altera a Lei 
no 5.391, de 18 de dezembro de 2023, que autoriza o Poder 
Executivo a contratar operação de crédito com a CAIXA ECO-
NÔMICA FEDERAL – CAIXA, com Garantia da União, e dá 
outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 04/2024, do Poder Executivo, que concede 
reajuste no benefício do auxílio-alimentação dos servidores pú-
blicos municipais do Poder Executivo. APROVADO.
Projeto de Lei nº 63/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, que denomina e Delimita Perímetro de Bairro, nesta Cidade. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 67/2023, do Poder Executivo, que institui o 
dia Municipal de Limpeza de Praias, Rios e Lagoas e dá outras 
providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 69/2023, do Poder Executivo, que dispõe 
quanto às contrapartidas a serem exigidas a título de medidas 
mitigadoras e compensatórias de empreendimentos que geram 
impactos urbanísticos e ambientais e cria comissão avaliadora 
de medidas mitigadoras e compensatórias. APROVADO.
Projeto de Lei nº 80/2023, do Poder Executivo, que institui a 
Declaração Municipal de Direitos de Liberdade Econômica, es-
tabelece normas para atos de liberação de atividade econômica 
e dá outras providências. APROVADO.

……………………...

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legis-
lativo, convida a todos para acessarem o novo site da Câma-
ra Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
O período de maior concentração de pessoas já passou, mas Verão em Torres é sinônimo de cidade movimentada e agito social constantemente. As ativi-
dades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos 
restaurante, as festas ou curtindo em casa com a família.
Fevereiro vem chegando ao seu fim e se aproximam ‘as águas de março’, período marcado por uma relativa calmaria, bastante apreciada por moradores e 
veranistas... mas nem por isso o pessoal deixa de se reunir e confraternizar.  Confira algumas fotos da última semana!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

A alegria de Cláudio Levitã e 
Vanessa Silla

Thomaz e Patrícia Flores da Cunha , com a 
Clã: João ,Cristina, Paulo Francisco, Carolina e 

Alice ( a aniversariante)

                                 Zilka Jacques na 
praia com os netos

Na SAPT: Priscila e Mário Kessler com os filhos Lívia, Inácio e Matias            Jantando na noite torrense: Jairo, Zaira e 
Cristhine Caprara com Leandro Silva

Cristina Piccoli recebeu em sua morada a 
amiga Beatriz Condessa

Sérvulo Luiz Zardim, com Alda Ribeiro, 
lembrando quando trouxe a telefonia 

para Torres
Sob a proteção de Nossa Senhora, 

estou com Vladimir Brognoli

Muito felizes: Daniela 
Gonzalez, Camila Cabeças, 

Miriam e Cintia Bopp 
Meister

Aproveitando um lindo mar: Jaime e 
Sônia Machado
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No sábado (2), o De-
partamento Municipal 
de Cultura de Passo de 
Torres realizará mais 
uma edição do Brique 
+ Cultura – Edição de 
encerramento da tem-
porada de verão, na 
Praça dos Pescadores. 

Começa às 16h e, a par-
tir das 17h30min, tem 
apresentação de Renan 
Sifroni, da Banda Ma-
nobra de Massa.

O Brique + Cultura 
no Passo é um evento 
consolidado que une 
atrações culturais com 

o já tradicional comér-
cio de rua e expositores 
locais, oferecendo pro-
dutos como artesana-
to, vestuário, obras de 
arte, cultura alimentar, 
livros, antiguidades, 
produtos naturais, en-
tre outros.

REGIÃO 

Início do programa de aquisição de alimentos em Arroio do 
Sal beneficia 70 famílias em vulnerabilidade alimentar

No dia 22 de fevereiro, foi dado 
início no Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA), no Município de 
Arroio do Sal. O PAA é um programa 
federal do Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome, conveniado com o 
Governo do Estado do Rio Grande do 
Sul, através da Secretaria de Desen-
volvimento Rural (SDR).

O programa irá beneficiar 70 fa-
mílias (por entrega, serão 5 no total) 
em situação de vulnerabilidade ali-
mentar em Arroio do Sal, além dos 

agricultores familiares e pescadores 
artesanais locais, responsável pelo 
fornecimento de alimentos. O pro-
jeto no município conta com o apoio 
de entidades locais, que auxiliam na 
organização das cestas, já a gestão é 
de competência da Comissão do PAA, 
que é constituída pela Secretaria Mu-
nicipal da Agricultura, Pecuária e Pes-
ca, pela Secretaria Municipal da Cida-
dania, Trabalho e Desenvolvimento 
Social, e também pela Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão Rural 
(EMATER).

Estavam presentes na entrega 
das cestas o vice-prefeito de Arroio 
do Sal, José Diogo Martins (Zeca), o 
supervisor da EMATER, João Schom-
mer, a secretária de Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento Social, Le-
diene da Rosa Valim, o secretário de 
Agricultura, Pecuária e Pesca, Edemil-
so Schmidt, e os vereadores, Manoel 
Pedro Faustino (Maneca) e Ronaldo 
Magnus Pereira (Caroço).

*Fonte – Comunicação Prefeitura 
de Arroio do Sal

Prefeito de Arroio do Sal recebe emenda 
parlamentar para Saúde

Na terça-feira (27), o pre-
feito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst, o ‘Bolão’ 
,esteve em visita ao gabinete 
do deputado federal Heitor 
Schuch. O objetivo do encon-
tro foi a concretização de um 
importante repasse para a 
área da saúde no município, 
no valor de R$ 100 mil. Esse 
montante, destinado exclu-
sivamente para a área da 
saúde, surge como um apoio 
crucial para os serviços e pro-
gramas voltados ao bem-es-
tar dos cidadãos de Arroio do 
Sal.

A emenda parlamentar foi 
intermediada pela atuação 
da conselheira tutelar e pre-
sidente do conselho muni-

cipal de Saúde, Marli Lipert, 
que desempenhou um papel 
fundamental nesse processo. 
Sua eficiência e comprometi-
mento foram essenciais para 
viabilizar esse recurso tão im-
portante para a comunidade.

O prefeito Bolão expres-

sou sua gratidão pelo apoio 
do deputado Schuch. Des-
tacou a relevância desse in-
vestimento para aprimorar 
os serviços de saúde no mu-
nicípio e proporcionar um 
atendimento de qualidade à 
população.

Entregue pavimentação de 240 
metros na comunidade dos Magnus

DOM PEDRO DE AL-
CÂNTARA - Foi finali-
zada na tarde de 21 de 
fevereiro a obra de pavi-
mentação de um trecho 
de 240 metros na comu-
nidade dos Magnus, em 
Dom Pedro de Alcânta-
ra, incluindo a execução 
dos meios-fios, piso in-
tertravado, drenagem e 
sinalização da estrada.

 As intervenções rece-
beram um investimento 
de R$ 172.060,00 - via-
bilizadas por emenda 
parlamentar de indica-
ção do deputado fede-
ral Márcio Biolchi e de 
recursos próprios da Ad-
ministração Municipal.

 Em janeiro, a Secre-
taria de Obras e Viação 
concluiu a drenagem 

pluvial do local, subs-
tituindo a tubulação 
de 40 cm para 100 cm 
– para que os recursos 
fossem utilizados ex-
clusivamente no assen-
tamento dos blocos de 
concreto e na execução 
dos meios-fios, permi-
tindo a pavimentação 
de uma maior extensão 
da via.

Reunião aborda casos de COVID-19 na escola 
Prof. Raimundo e medidas contra a dengue
ARROIO DO SAL - Na manhã de 23 de fe-

vereiro, os secretários de Educação e Saúde 
de Arroio do Sal, Diego Dias e Diego Feld-
mann, respectivamente, se reuniram com 
os servidores Marlieli e Oscar Emilio para 
discutir medidas relacionadas à situação 
da COVID-19 na escola Professor Raimundo 
Fernandes de Oliveira. Além disso, durante 
o encontro, foram abordadas questões re-
lacionadas à dengue, incluindo precauções 
e orientações para a comunidade.

Com a crescente preocupação em tor-
no dos casos de COVID-19, a Secretaria de 
Saúde destacou a importância de seguir 
as diretrizes de prevenção e cuidados re-
comendadas pelas autoridades de saúde. 
A escola Raimundo, especificamente, vem 
sendo monitorada de perto devido à detec-
ção de casos na comunidade escolar.

Durante a reunião, foram discutidas es-
tratégias para controlar a propagação do 
vírus na escola, incluindo a implementa-
ção de medidas de distanciamento social. 
A Secretaria de Educação reforçou o com-
promisso em garantir um ambiente segu-
ro para a comunidade escolar e destacou 
que todas as decisões serão baseadas nas 

orientações das autoridades de saúde.
Além das discussões sobre a COVID-19, 

a reunião abordou a situação da dengue no 
município. A Secretaria de Saúde comparti-
lhou informações sobre os sintomas da do-
ença, medidas de prevenção e orientações 
sobre como a comunidade pode contribuir 
para evitar a proliferação do mosquito 
transmissor. Outro ponto relevante discu-
tido durante o encontro foi o retorno das 
aulas na escola Raimundo. Ficou decidido 
que as aulas seriam retomadas dia 26 de 
fevereiro, seguindo as recomendações de 
saúde.

“É importante ressaltar que o município 
de Arroio do Sal está preparado para lidar 
com a situação, oferecendo testes para ca-
sos que fazem parte dos grupos de risco, 
tais como idosos, indígenas, pacientes com 
múltiplas comorbidades, imunocompro-
metidos e gestantes. A Secretaria de Saúde 
enfatiza a importância da testagem para 
identificar casos precocemente e adotar as 
medidas necessárias para conter a dissemi-
nação do vírus”, concluí a comunicação de 
Arroio do Sal. (FONTE – Ascom Prefeitura 
de Arroio do Sal)

Nova edição do Brique + Cultura marcará encerramento 
da temporada de verão no Passo de Torres

Na quinta-feira (29 de 
fevereiro), chega ao fim 
o turno único contínuo 
de seis horas diárias no 
serviço público de Dom 
Pedro de Alcântara, 

instituído pela Lei Mu-
nicipal N° 61/1997. A 
retomada ao horário de 
expediente regular se 
estende ao Centro Ad-
ministrativo e às Secre-

tarias de Obras e Agri-
cultura, Estes voltam a 
funcionar no período 
matutino e vespertino, 
das 9h às 17h, de segun-
da à sexta-feira.

Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara retoma 
ao horário de expediente regular 
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1º Arroio Bike Summer 
reuniu mais de 200 ciclistas

ARROIO DO SAL - No 
domingo passado (19 de 
fevereiro), foi realizado o 
1º Arroio Bike Summer. O 
passeio foi uma realização 
da prefeitura de Arroio do 
Sal, por meio da Secreta-
ria de Turismo, Esporte, 
Juventude e da Cultura, e 
do Laguna Bikes, e contou 
com cerca de 220 ciclistas 
participantes.

A concentração para o 
início do passeio, iniciou 

às 08h, na Praça do Mar, 
quando a organização do 
evento foi entregando as 
identificações das bicicle-
tas. As 09h foi dada a larga-
da e se iniciou o percurso 
do passeio ciclístico - que 
teve no total 25km,  se ini-
ciou na Praça do Mar com 
direção até o Balneário 
Atlântico, e depois retor-
nando ao local de partida.

“Além de ser uma for-
ma de divulgar o esporte 

em nosso munícipio, o 
evento também serviu 
como uma forma de in-
tegração entre os ciclis-
tas e também como uma 
oportunidade de conhe-
cerem melhor nossa que-
rida terrinha. Ao final do 
percurso todos os parti-
cipantes receberam me-
dalhas de participação”, 
concluí a comunicação 
da Prefeitura de Arroio 
do Sal.

Administração de 
Dom Pedro de Alcântara recebe 

nova roçadeira agrícola
O prefeito Xande Mo-

del, acompanhado de 
servidores municipais, re-
cebeu na tarde desta quar-
ta-feira (28 de fevereiro), 
em frente ao Centro Admi-
nistrativo Jovino Alzemiro 
Vieira, uma nova roçadeira 
agrícola articulada que virá 

a somar no atendimento 
dos produtores rurais de 
Dom Pedro de Alcântara.

 O implemento foi ad-
quirido ao custo de R$ 47 
mil, através do convênio 
901290/2020, de indica-
ção de emenda do deputa-
do federal Afonso Motta, 

por intermédio do Minis-
tério da Agricultura e Pe-
cuária.

Ainda neste mesmo 
convênio o município deve 
receber dois arados rever-
síveis hidráulicos nos pró-
ximos dias, no valor de R$ 
33.400,00.
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Equipe de Torres foi destaque da competição Guarda-Vidas de Pedra
FONTE - CBMRS

Na manhã da última terça-feira 
(27/2), foi realizada, em Torres, a 
tradicional competição Guarda-Vidas 
de Pedra, organizada pelo Corpo de 
Bombeiros Militar do Rio Grande do 
Sul (CBMRS). A competição é disputa-
da por Guarda-vidas Militares e Civis, 
que atuam no litoral norte e sul, em 
cinco categorias diferentes: Guarda-
-vidas Militar Individual, Guarda-vidas 
Civil Individual, Guarda-vidas Femini-
no Individual, Guarda-vidas Militar 
com nadadeiras e Guarda-vidas Mili-
tar Revezamento.

O nome da competição, Guarda-vi-
das de Pedra, faz a referência às ca-
racterísticas da Praia de Torres, uma 
praia com muitas belezas naturais, 
com seus morros e pedras, mas com 
muitos locais de risco. As correntes 

de retorno permanentes e ondas que 
arrebentam sobre as pedras exigem 
dos competidores, além da sua ha-
bilidade de nadar, um conhecimento 
específico acerca do local, correntes 
de retorno e dinâmicas das ondas em 
locais com pedras e furnas.

A competição visa a integração en-
tre os Guarda-vidas Militares e Civis, 
a manutenção do espírito esportivo 
e o constante treinamento físico dos 
profissionais para a competição e 
para prevenir ocorrências de afoga-
mento nas praias do litoral gaúcho, 
bem como realizar o resgate ou sal-
vamento.

Na solenidade de premiação, o 1º 
Sargento Marcelo França recebeu a 
Medalha de Mérito de Salvamento 
Aquático da Sociedade Brasileira de 
Salvamento Aquático (SOBRASA) das 
mãos do Subcomandante-Geral do 

CBMRS, Coronel José Carlos Sallet de 
Almeida e Silva, e do Vice-Presidente 
da SOBRASA, Coronel da Reserva Al-
tiva Joel Prates Pedroso.Confira a se-
guir os vencedores:

Categoria Militar Nadadeira
1º - Jeferson França – Torres; 2º - 

Eno Galito da Silva - Capão da Canoa; 
3º - Felipe Costa Hirsch - Arroio do Sal

Categoria Civil Individual
1º - Evandro Lopes Bueno – Torres; 

2º - Gustavo Borges Rosa – Torres; 3º - 
Vitor Hugo Souza da Silva - Tramandaí

Categoria Feminino Individual
1º - Naiany Cielo - Capão da Canoa; 

2º - Rafaela Siqueira – Tramandaí; 3º 
-  Manoela Ronnan - Tramandaí

Categoria Militar Individual

1º - Cristiano Resler – Quintão; 2º 
- Artur Bernardes – Torres; 3º - Josiel 
Cardoso - Tramandaí

Categoria Militar Revezamento
1º - Equipe Torres; 2º - Equipe Bal-

neário Pinhal; 3º - Equipe Tramandaí

Classificação Geral por Praias
1º - Torres; 2º - Tramandaí; 3º - Ca-

pão da Canoa; 4º - Quintão; 5º - Pi-
nhal

Projeto Verão do Parque Estadual Itapeva encerra, 
mas segue agendamento de visitas aos interessados

O projeto verão 2023/2024 do Par-
que Estadual de Itapeva (PEVA), em 
Torres, chegou ao fim, mas ainda conti-
nuam os agendamentos via whatsapp 
ou por telefone. 

No verão, a equipe do Peva ressalta 
que recebeu visitantes vieram das mais 
diversas partes do Brasil e do Mundo. 
“Foram dias chuvosos este ano, mas 
os dias de sol proporcionaram pas-
seios incríveis, com muitas fotos, belas 
paisagens e muitas trocas de experi-
ências. Certamente nossos visitantes 
levarão um pedacinho do PEVA na me-
mória e no coração. A equipe do PEVA 

agradece a companhia de todos os 
visitantes, foi um prazer conhece-los, 
guia-los e compartilhar um pouquinho 
da importância da Unidade de Conser-
vação com vocês”.

Assim, o Parque Estadual de Itape-
va retorna a sua programação normal. 
Para realizar a trilha sobre o Morro de 
Itapeva e conhecer as belezas cênicas 
do Parque, o agendamento deve ser 
feito via e-mail agendamentotrilhape-
va@sema.rs.gov.br, ou pelo telefone 
e whatsapp (51) 3626-3561. Os aten-
dimentos são realizados de segunda a 
sexta em horário comercial.

Sobre o Parque Itapeva

O Parque Estadual de Itapeva é 
uma unidade de conservação integral 
do RS. Além de abrigar ambientes de 
dunas e vegetação de restinga – conta 
ainda com campos secos e alagados, 
banhados e turfeiras e Mata Paludo-
sa (floresta formada sobre solos bas-
tante úmidos). Sua fauna é variada e 
preserva espécies como cutia, gato-
-do-mato-pequeno, graxaim-do-ma-
to, macaco-prego, tamanduá-mirim, 
capivara, aracuã, perdiz, dentre mui-
tos outros.

Torres e o Litoral Norte continuam com 
todos os pontos próprios para banho

A Fundação Estadual de Pro-
teção Ambiental (Fepam) divul-
gou, nesta sexta-feira (23/2), o 
penúltimo boletim da tempora-
da 2023-2024 do projeto Balne-
abilidade. Dos 91 pontos analisa-
dos no Estado, 83 estão próprios 
para banho. No litoral Norte to-
dos os pontos estão com condi-
ções próprias para banho.

Deixaram a lista de impró-

prios, nesta semana, a Praia 
Passo Real, em Dom Pedrito, e o 
Balneário Rebelo, em Tapes.  

Os boletins de qualidade da 
água são divulgados semanal-
mente, sempre às sextas-feiras, 
no site da Fepam, mídias sociais 
e no web aplicativo Balneabili-
dade. A última edição sairá nesta 
sexta (1°/03), quando se encerra 
esta temporada do projeto.

 Os oito a seguir apresentam 
condição imprópria no RS

Barra do Ribeiro – Praia 
Recanto das Mulatas – 
Lago Guaíba

Candelária – Balneário 
Carlos Larger – Rio Pardo
Pelotas – Valverde – 
Trapiche

Pelotas – Valverde – Av. Sen. 
Joaquim A. de Assunção
Pelotas – Santo Antônio – 
Rua Bagé
Pelotas – Santo Antônio – 
Av. Rio Grande do Sul
Pelotas – Santo Antônio – 
Restaurante
Restinga Seca – 
Balneário das Tunas – 
Rio Vacacaí Praia de Itapeva (e Guarita ao fundo)
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Nesta quarta-feira (28/02), o Co-
mando Regional de Polícia Ostensiva 
do Litoral (CRPO Litoral) anunciou a 
redução de indicadores criminais no 
Litoral Norte durante a 54ª Operação 
Golfinho – que se encerrou no domin-
go (26).

A Operação Golfinho ocorreu entre 
20 de dezembro de 2023 e 26 de feve-
reiro de 2024 e no Litoral Norte todos 
os indicadores de criminalidade moni-
torados pela Brigada Militar sofreram 
redução no comparativo com o mes-
mo período da temporada anterior, 
segundo a comunicação da Brigada 
Militar.

Maior queda foi nos roubos a 
estabelecimentos comerciais 
e homicídios

O indicador que apontou a maior 
queda foi o roubo a estabelecimento co-
mercial com 60% a menos que na Opera-
ção Golfinho anterior, seguido do homi-
cídio com 50%; furto/arrombamento em 
estabelecimento comercial (46%); furto/
arrombamento em residência (44%); 
roubo à residência (37,5%); furto de 
veículo (30%); roubo a pedestre (27%); 
furto qualificado (27%); roubo de veículo 
(23%) e furto em veículo (8%).

Durante a 54ª Operação Golfinho fo-
ram realizadas 2.563 barreiras policiais, 

abordadas 44.916 pessoas e fiscalizados 
28.396 veículos em barreiras nas vias 
públicas, que não inclui fiscalizações em 
estradas estaduais no Litoral Norte feitas 
pelo Comando Rodoviário da Brigada 
Militar. Essas ações e diversas outras re-
sultaram em 894 prisões em flagrante, 
na captura de 89 foragidos, e em apreen-
sões de 28 armas de fogo, 419 munições 
e quase 54 quilos de entorpecentes.

O comandante do CRPO Litoral, coro-
nel Ney Humberto Fagundes Medeiros, 
ressalta que “os resultados satisfatórios 
no controle da criminalidade demons-
tram a excelência do trabalho integrado 
de todas as modalidades de policiamen-
to da Brigada Militar concentrados na 

Operação Golfinho para 
a promoção de tranquili-
dade a moradores e vera-
nistas que se deslocam às 
praias da região”. 

Segundo o coronel 
Humberto, os contextos 
de planejamento e execu-
ção da Operação Golfinho 
envolvem o olhar deta-
lhado e aprimorado da 
Brigada Militar, que vão 
muito além dos serviços 
de segurança prestados e 
percebidos pela socieda-
de, e, assim, a próxima edição já começa 
a ser esboçada pela Corporação.

TEXTO: Jornalista Jussara 
Pelissoli – servidora civil
FOTOS: Divulgação CRPO Litoral

Divulgado pela Brigada Militar balanço final da Operação Golfinho no Litoral Norte

Homem é preso após agredir esposa e 
filho dela em Passo de Torres

Um homem de 44 anos foi preso por volta 
das 23h25 dessa terça-feira, dia 27, em Passo 
de Torres, após agredir a esposa e o filho dela 
em casa. Conforme a Polícia Militar (PM), a 
guarnição foi acionada para averiguar uma 
briga entre familiares. No local, a vítima in-
formou aos militares que é casada com o 
homem, que ele é alcoólatra e teria proferido 
ofensas contra ela.

Ainda segundo o relato da mulher, por vol-

ta das 23h20, o suspeito teria a empurrado 
contra uma porta, machucando seu peito. Ela 
informou ainda que ele ainda teria agredido o 
seu filho e entrado em luta corporal com ele.

De acordo com a guarnição, o homem es-
tava discutindo com os familiares da vítima e 
se demonstrava nervoso e em visível estado 
de embriaguez. Ele foi preso e os envolvidos 
foram conduzidos para a Delegacia de Polícia 
de Araranguá. (FONTE – Portal Engeplus)

Na sexta-feira passada (23), A 
Polícia Civil confirmou que o corpo 
encontrado dia 22 de fevereiro, em 
área de matagal  nas proximidades 
da BR-101 da Vila São João (em 
Torres), é de Tayná da Silva Rosa, 
27 anos. Ele era considerada desa-
parecida desde o dia 2 de fevereiro, 
em Torres, no Litoral Norte. A iden-
tificação oficial foi confirmada pelo 

Posto Médico-Legal (PML) de Osório, 
a partir do exame de papiloscopia 
realizado.

Os policiais seguem aguardando, 
entretanto, os resultados dos exa-
mes necroscópico e do local do fato. 
Conforme a delegada regional do Li-
toral Norte, Sabrina Deffente, assim 
que os laudos forem recebidos pela 
polícia, o inquérito será concluído e 

encaminhado ao Judiciário. A estima-
tiva da corporação é que isso ocorra 
nos primeiros dias de março.

O laudo confirma as suspeitas de 
que o corpo localizado na quinta-fei-
ra (22) fosse de Tayná, uma vez que 
a carteira de identidade dela e um 
celular estavam no bolso da calça do 
cadáver. Além disso, os policiais tam-
bém apontaram que as roupas tam-

bém eram semelhantes às que Tayná 
usava quando foi vista pela última 
vez, em 2 de fevereiro.

A Polícia Civil tem o suicídio como 
principal hipótese para o caso. Os 
dois filhos de Tayná, uma menina de 
oito anos e um menino de seis, fru-
to de um relacionamento anterior, 
estão com o pai biológico, em Três 
Cachoeiras, de onde ela era natural.

Polícia Civil confirma que corpo encontrado em Torres é de Tayná da Silva Rosa

Pelo menos quatro carros se en-
volveram em um acidente na BR 
101, em Torres, acidente que oca-
sionou o atropelamento de cavalo 
que estava 
solto. O ani-
mal teve de 
ser sacrifica-
do tal era seu 
estado após 
atropelamen-
to. O acidente 
aconteceu no 

KM 8 da R 101. A decisão do sacri-
fício foi de uma equipe da própria 
PFF.

Pelas informações obtidas,  foi o 

próprio cavalo o causador de tudo. 
Ele ainda foi atingido por dois ve-
ículos dos quatro envolvidos na 
ocorrência. (Fonte Litoral na Rede)

Cavalo é atropelado em acidente envolvendo 4 veículos em Torres; 
animal teve que ser sacrificado

Homem preso em torres por tráfico 
de drogas com crack e cocaína

Durante a quinta-feira (22/02) e a sexta-
-feira (23/02), a Brigada Militar prendeu 4 
pessoas por tráfico de drogas na área do 2º 
Batalhão de Policiamento de Áreas Turísticas 
(2ºBPAT).

Em Torres, a prisão ocorreu sexta (23) no 
bairro Guarita. Um homem de 38 anos, com 
passagens policiais por tráfico e furto, foi pre-
so com 40 pedras de crack, 15 porções de co-
caína e R$ 38.
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Vou contar uma pequena história que poderia

ter um final feliz…

Era uma vez um “Torreão” Salva-vidas, ou

simplesmente a Torre dos Salva-vidas. Ele

nasceu em 1953 à beira mar de um lindo

balneário do estado do RS chamado Torres.

Seu propósito, além de glamourizar o local,

era servir de apoio ao trabalho dos Salva-

vidas do balneário. 

E lá estava ele, imponente e altivo, ao lado

dos perfilados toldos que completavam o

glamour imitado dos balneários europeus.

Da beira mar, ele viu o balneário se

transformar em uma famosa cidade turística.

Atento a esse crescimento, o Torreão, serviu

a seu propósito inicial de auxiliar os primeiros

salva-vidas nas suas missões de zelar pelos

banhistas que para cá viessem, fossem eles

turistas, veranistas ou mesmo, torrenses.

O tempo passou e a sua missão foi perdendo

valor, talvez pela distância do mar ou pelo

O TORREÃO ESQUECIDO
O CONTÍNUO DESCASO COM O PATRIMÔNIO DA CIDADE

ronidalpiaz@gmail.com
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 aumento do número de frequentadores, ou ainda pela ocupação maior das areias, o fato foi

que aquela estrutura ficou sem serventia. Pequenas guaritas salva-vidas começaram a fazer

o mesmo trabalho com mais eficiência e ele, o Torreão, passou a ser esquecido. Espremido

entre os quiosques, ele foi ficando invisível para a maioria das pessoas e para as várias

administrações municipais que se sucederam. Com sua estrutura abalada, passou a ser

rejeitado a ponto de ser cogitada a sua destruição. A solução que escolheram foi a mais fácil:

isolá-lo. Desta forma, ele ficou durante anos alternando sua forma de isolamento, grades,

cercas, tapumes. Já sem muita esperança de ser lembrado, o velho Torreão, viu seu reboco

cair, suas estruturas ficarem aparentes, sua pintura sumir e seu entorno ficar sujo e mal

cuidado, e pensou: Será que tudo isso terá finalmente um “fim”?

Um certo dia chegaram algumas pessoas ao seu lado, olharam, olharam, conversaram,

conversaram e colocaram uma placa. A placa dizia que “finalmente” o velho Torreão seria

“reformado”. 

Reformado? Pensou ele. Há tanto tempo esperando e vão apenas me reformar? Não terão,

ao menos, o cuidado de me restaurar? E o meu entorno, ficará da mesma forma? E a minha

utilidade será restaurada? Quero que todos lembrem de mim daqueles tempos em que

podiam subir minhas escadas e olhar para tudo em volta do ponto mais alto da beira mar.

O espanto foi ainda maior quando soube quem iria fazer a “reforma”. 

Quem? Aquela empresa que destruiu sem autorização uma casa que fazia parte do inventário

de casas com valor histórico da cidade, e que através de um acordo com o Ministério Público

está pagando, com mão de obra e materiais, a citada “reforma”.

Ainda não entendendo bem a situação, o velho Torreão, viu mais uma placa ser colocada aos

seus pés. Era uma propaganda da tal empresa, na placa estava escrito: “Marco histórico da

cidade sendo restaurado por…”. Mas não dizia que ela estava restaurando este monumento

porque fez um acordo com o MP, não dizia que estava pagando por um dano causado ao

próprio patrimônio da cidade que agora dizia estar restaurando.

O velho Torreão ainda atônito se perguntava: Esta empresa foi punida com um prêmio? Se

todas as empresas que destruírem o nosso patrimônio forem premiadas como esta, ficará

difícil preservar alguma coisa por aqui.

Há um bom tempo parado e esperando por solução, o Torreão, aguarda também por um

projeto de seu entorno e também pelo restauro de tantos outros patrimônios esquecidos e

maltratados, como o prédio da antiga prefeitura (hoje Museu), a antiga escola Marcílio Dias (a

do Morro do Farol), a Casa N1 (mais antiga construção da cidade), o Casarão dos Muller, o

antigo Bar Abrigo (primeira sede da SAPT), o Farol de 1952 (em cima do Morro do Farol), os

casarios centenários da Júlio de Castilhos (rua de baixo).

Esse texto foi escrito em 2022, em 2018 também foi escrito um pedido para a restauração,

em 2016, também, assim como outros tantos ao longo dos anos. Este e os gestores

anteriores, nos últimos 30 anos, nenhum deles, demonstrou interesse em preservar o

patrimônio da cidade, uma pena. 



24 A FOLHAsexta-Feira, 1 de Março de 2024

montebelloconstrutora


